

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI EPOCA VII

Barcelona, domingo, 13 de diciembre de 1936

NUMERO 1457

LA «POLITICA», VENENO DE LA REVOLUCION

Editorial

Los estragos de la «politica» y la guerra contra el fascismo

ESTAMOS haciendo la Revolución. Sostenemos una guerra a muerte contra el fascismo internacional. Luchamos al mismo tiempo en los campos de batalla para salvar la independencia nacional, librando a Cataluña y a los demás pueblos ibéricos, de la esclavitud extranjera. Jamás en la Historia de España se ha dado caso semejante. Empresa tan alta le estaba reservada como el más grande honor a nuestra generación decidida. Rescatar del peligro que nos han asignado los acontecimientos, además de una cobardía, sería traicionar el momento trascendental que vive nuestro pueblo, mereciendo el anatema de la Historia.

En cuanto a Cataluña se refiere, hemos de declarar con toda sinceridad que estamos profundamente doloridos ante lo que viene ocurriendo. Si los políticos fueran capaces de ser sinceros, con la mano puesta en el corazón declararían que, además de ser ellos los responsables de la tragedia que vivimos, su actuación no está a la altura de las graves circunstancias que atraviesa nuestro país. La revolución es muy superior a su capacidad, a su generosidad y, lo que es peor todavía, a la altura de sentimientos que deberían brotar en ellos ante el dolor popular.

No les basta con que la realidad les demuestra los lamentables resultados de su obra pasada. El hundimiento de la Economía Nacional, la ocupación del suelo ibérico por tropas extranjeras, y los miles de ciudadanos sacrificados en esta enorme contienda bélica, es el finis de todos los errores políticos, de amañados, de concepciones, de egoísmos, de falta de sinceridad y que atrofiaron en los hombres públicos las fibras de su sensibilidad incapacitándoles para sentir las ansias populares. Y cuando surge la tragedia, y la guerra civil asola el territorio nacional, en vez de hacer acto de contricción, prestándose a todo género de sacrificios, ¿qué hacen los políticos? Crear dificultades, actuar con manifiesta deslealtad, a despegar sus puestos como a la fuerza, deseando aprovechar el primer pretexto que se les presente, para echar a correr, y abandonar sus cargos de responsabilidades, sufriendo medrosos y asustados de su propia obra.

¡No! Eso no puede hacerse; ocaríamos que no se realizará sin nuestra protesta. Cuando el proletariado en armas lucha por formar una sociedad libre y sus hermanos en la retaguardia trabajan cuantas horas se les pide para subsistir a las necesidades de la contienda, ayudando a estructurar la nueva economía revolucionaria, volver la espalda, abandonar la labor que se les ha encomendado, es algo inculcable que merece la sanción pública.

Los hechos han confirmado plenamente que teníamos razón al apartar a las masas trabajadoras del contacto con los políticos, que no se inspiraron nunca en el bien general.

La crisis latente en la Generalidad, virtualmente planteada desde hace más de seis días y a la cual hay necesidad urgente de hallar solución, acredita nuestro punto de vista. Las dificultades surgen al tratar cuestiones personales y de partido, asuntos de amor propio. Parece que los «políticos»—burgueses y propietarios—viven con un siglo de retraso. Actúan y piensan como si no hubiese ocurrido nada. No se dan cuenta de que la «politica» ha pasado para no volver y que los actos de los hombres que dirigen los destinos del pueblo, tienen que inspirarse por encima de todo en el bien colectivo. Las necesidades públicas son la suprema ley. Estructurar la Revolución de acuerdo con lo que demandan las realidades es la única línea de conducta a seguir. Las pasiones, los odios personales, las envidias, el interés privado y las necesidades partidistas no responden al ambiente revolucionario. Todo eso pasó para no volver. Es preciso que los políticos de estos y aquellos partidos se familiaricen con tal idea. Si así lo hiciesen, no cabe duda que muchas personalidades de las que sirvieron a la República burguesa podrían encuadrarse en el nuevo estado de cosas, prestando señaladísimo servicios a la causa de la Revolución.

¿Que se opone a que estas individualidades encajen en los nuevos organismos revolucionarios? El lastre de las ideas arcaicas que todavía pesan en ellos de una manera lamentable. El excesivo amor a la vieja política. Esa tendencia tradicional a la maniobra, al fraude y la confusión que todo lo envuena, que todo lo deshace, creando alrededor de los problemas más nimios una serie de conflictos, que esteriliza todo sano propósito.

La crisis de la Generalidad debe ser resuelta con arreglo a las necesidades del momento revolucionario en que vivimos. La composición del Gobierno de la Generalidad tiene que responder al sentir popular que demanda la más completa unidad en la acción, el mando y la responsabilidad. Para que todos los grupos que unidos luchan para vencer al fascismo actúen de manera eficaz, impulsando definitivamente la revolución en estos momentos magníficos, en que en el horizonte se vislumbra el triunfo del pueblo.

Lo que dice un periodista americano que, procedente de Roma, con pruebas irrefutables, demuestra la participación y ayuda de Italia a las huestes de Franco

Madrid, 12.—Con respecto a la ayuda de Alemania e Italia a los rebeldes españoles, "L'Humanité", dice: Un periodista americano procedente de Roma ha llegado a Viena. Por documentos que tiene en su poder queda probado que un puerto italiano salieron dos barcos cargados de municiones de guerra para los fascistas españoles. Ha traído en su poder nuevas pruebas irrefutables que ponen de relieve que el fascismo internacional continúa en una gran escala el envío de armas y hombres de unidades regulares del ejército italiano en auxilio de Franco. Se han enviado varios artilleros. Según las últimas informaciones estos artilleros se encuentran ya en las filas de los rebeldes españoles en el frente de Asturias.

Del aeródromo militar italiano de Ghedi, fué enviado a España un fuerte grupo de aviadores, mecánicos y equipos de aviación. Recibieron siete mil libras antes de marchar. Se ha ofrecido a estos aviadores una paga de 20.000 libras al mes y además, 4.000 libras de prima por cada vuelo realizado con éxito. El periodista americano posee los documentos concretos: cartas, fotografías, etc., confirmando todos estos hechos. Ha establecido igualmente por documentos que el italiano que ejerce el mando en las islas Baleares y que se denomina conde Rossi, es en realidad el cónsul Bonaccorsi, oficial de las milicias fascistas Italianas. —Cosmos.

LA REVOLUCION

Mientras en Ginebra divagan...

Burlando los tratados y convenios internacionales, las naciones fascistas prosiguen en el envío de armas y hombres a los rebeldes españoles

Madrid, 12.—La Prensa internacional de izquierdas, incluso mucha de matiz burguesa, sigue denunciando con toda clase de detalles la intervención directa de Alemania e Italia en la guerra civil de España, enviando toda clase de material e incluso hombres, por lo que en realidad mantienen el carácter de beligerantes, burlando todos los tratados y convenios internacionales. El periódico francés "Le Peuple" denuncia lo siguiente:

El periódico "Les Nouvelles d'Allemagne" ha anunciado la salida del vapor alemán "Hohenzollern" del puerto de Sieton. Uno de los cargamentos en esta expedición es la munición de lo siguiente:

"De Bremen, el barco se dirigió hacia el este, para por el canal de Kiel llegar a Sieton. En dicho puerto, fueron cargados cien toneladas de proyectiles y alrededor de unas tres mil cuatrocientas toneladas de municiones. Además, cuatrocientos soldados de la Reichswehr, sin uniforme, se han embarcado en Sieton. No se trata de supuestos voluntarios, sino de una formación militar que ha una salud de una guarnición alemana.

a las órdenes de la oficialidad de la marina "para tomar parte en unos ejercicios de defensa antiséres". Los soldados llegaron a bordo de pasaje, pero antes habían sido embarcados sus equipajes (corbatas, mantas, faldas, bayonetas, etc.). Los oficiales iban armados con espada y revólver. Una vez en alta mar se dio cuenta a los soldados que se dirigían a España. Fueron obligados a prestar juramento de que guardarían el más estricto secreto sobre el particular. La pena de muerte sería impuesta inmediatamente al que no guardara el secreto. Oficiales de la Reichswehr, revolver en mano, montaban guardia todas las noches. Para evitar cualquier indiscreción en la cabina del telegrafista de a bordo estaba siempre de guardia un oficial del ejército. Para evitar actos de sabotaje por parte de la tripulación, a bordo se encontraban numerosos funcionarios de la Gestapo, encargados de fiscalizar a la tripulación, y entre la misma se habían enrolado algunos policías. Un fogonero que arrojó una colilla de cigarro por la borda fue detenido, acusado por un agente de la Gestapo, porque el simple acto de lanzar una colilla podría significar una seria delincuencia.

Para satisfacción de nuestros marinos

Al hablar de una organización de marineros, de una organización de marineros, no queremos hacer alusión a los marineros que se dirigen a las costas de España, sino a los marineros que tienen una disciplina y están obligados a ir para trabajar si así se les ordena, para cumplir el deber que les es impuesto.

Ayer habíamos de la inactividad de la marina y es natural que no os referamos, ni nos podamos referir a los marineros que tienen una disciplina y están obligados a ir para trabajar si así se les ordena, para cumplir el deber que les es impuesto.

Al aludir a la Marina, aludimos—nos venimos haciendo con reiteración machacada hasta conseguir el efecto apetecido—al mando, más concretamente, al ministro del ramo, más concretamente todavía, al camarada Prieto.

Que los marinos estén inactivos o no, no depende de ellos. Sabemos los deseos que tienen de trabajar y de rendir el máximo esfuerzo para el logro de las conquistas revolucionarias, por las que todos trabajamos en estos momentos. Depende de su ministro, del amigo Prieto, que cree sin duda que en estas horas de angustia se puede ser ministro de Marina teniendo toda la flota parada, mientras la chulería de unos barcos inferiores en número que tienen los rebeldes, nos están bloqueando todo el litoral cantábrico y con la amenaza de bloquearnos el Mediterráneo.

Esto es todo. El buen juicio de los compañeros del mar debe saber leer en nuestros propósitos más que en nuestras palabras.

EL VENDEDOR DE ARMAMENTOS por SAWA



—Aquí, lo interesante, no es que sea los ojos o los oídos lo interesante es que dure mucho!

La intervención hitleriana en España

Hemos publicado una serie de informaciones "seguras y comprobadas" sobre el envío a España de tropas, por parte de Hitler y Mussolini, para sustener a los fascistas españoles. He aquí, todavía, otras pruebas que presentamos al gobierno francés que se nega a actuar en pro de la seguridad de Francia y de la verdadera defensa de la paz.

GRANADEROS, SOLDADOS DE INFANTERIA Y AKILLEROS PARTEN PARA ESPAÑA

Tenemos ante los ojos una carta, llegada de Alemania, con fecha del 21 de noviembre, en la que se dan detalles de estos hechos realmente graves.

"En el 6.º Regimiento de Granaderos y el 15 de Infantería de Hunter cada hombre ha sido llamado individualmente ante el coronel y ha afirmado su alistamiento voluntario en la legión extranjera española. Todos ellos han recibido trapos de pasaje. Se dice que se ha hecho lo mismo con el 33 de Artillería ligera de Ninden (Westfalia).

Han de salir dos divisiones. No conozco el número de los otros regimientos.

Por otra parte la Casa Heineken y Vessels de Bremen ha recibido un pedido de 9.000 uniformes para la legión extranjera española, efectuado por el Gobierno alemán. La tela de los uniformes ha sido fabricada por Ver. Chamnitzer Steff-Nabrik A. G. Chemnitz.

Las mantas por Wollkammer-Leipzig; las camisas y las piezas de algodón por Bouswell-Spinner-Gerrit van Deiden & C. Gronau.

He aquí detalles que no dejan lugar a dudas. Y se sabe que hace unos días desembarcaron en Cádiz cinco o seis mil soldados alemanes.

LAS TERMOPILAS DE OCCIDENTE

Se ha atribuido un éxito inmerecido a la pasividad de un miembro de nuestro Gobierno, diciendo que Francia no se ha tomado parte en un conflicto entre "democracias".

¿Que sentido le atribuye este hombre a la palabra ideología? El racismo es o no una ideología? Si es—que no es—representa una amenaza odiosa contra todos los pueblos que no participan en la raza hebrea. El fascismo imperialista y militar, ¿es o no una ideología? Si es—que no es—representa una ideología enemiga mortal de las democracias.

Es inconcebible que el dirigente de una democracia pueda decir que ésta no ha de tomar parte en una cuestión de ser o no ser relacionada con su propia existencia. "To be or not to be..." Pretender pactar con el fascismo es para una democracia pactar con la muerte. Es posible retardar el fatal desenlace, pero tarde o temprano llegará la muerte. ¡Tarde o temprano será necesario que democracias y fascismos se enfrenten!

Los enemigos se entienden y se sostienen de un país a otro. Y nosotros, republicanos de Francia, pueblo de ir en auxilio de nuestros hermanos de Francia, no tendremos el derecho de ir en auxilio de nuestros hermanos de España. Reivindicamos para la República de Francia no solamente el derecho, sino el deber de sostener con todas sus fuerzas, con subsistencia, armas y dinero, a la República de España.

El punto más amenazado ahora es el frente de Madrid: nuestro destino se juega en el circo angustioso al pie del cual corre el Manzanares ensangrentado.

¡Gloria a los héroes que defienden las Termopilas de Occidente! La democracia está en peligro. La paz de Francia está en peligro, pues si la República española cae, el enemigo se sitúa en los Pirineos, y ya sabemos el pacto que une a éstos con los de la otra banda del Rhin.

ROMAIN ROLLAND

Apuntes históricos de SOLIDARIDAD OBRERA

LUCHA SECULAR ENTRE EL PENSAMIENTO LIBERAL DEL PUEBLO Y LA IGLESIA

LA GUERRA DE LA INDEPENDENCIA Y EL ESPIRITU NACIONAL

La guerra de la Independencia contra Napoleón, iniciada en 1808...

Desde que en Villar Herrán ejercidos por los señores de Carlos V...

La realidad y el día siguiente español al darse cuenta del cambio que se había operado...

ESPIRITU LIBERAL DE LAS CORTES DE CÁDIZ

De las Cortes de Cádiz arranca la pugna entre el espíritu liberal del pueblo...

ranse más de un siglo. Impotente el clericalismo para oponerse a los designios del pueblo...

Al producirse la guerra civil entre constitucionales y carlistas, la Iglesia, en la misma forma que lo ha hecho...

María Cristina, última madre de Fernando VII y madre de Isabel II, una española traspasada...

LA IGLESIA, HUMILLADA

Durante los años que duró la guerra carlista, los esbarraneros de Isabel II, sin miramientos...

El Gobierno Mendizábal puso en venta las fincas pertenecientes a los órdenes religiosos...

y a la Iglesia de sus bienes e influencias, con la desamortización, al progreso económico nacional.

La matanza de frailes, realizada en toda España el año 1834, puso de manifiesto la hostilidad del pueblo frente a las injerencias de la Iglesia.

Terminada la guerra civil con el triunfo absoluto de las instituciones democráticas, pasaron muchos años antes de que se establecieran las relaciones entre la Monarquía y el Vaticano.

Al establecerse la nueva el Nuncio en Madrid, surgió otra vez las monjas heréticas, como sor Patrocinio...

El concordato dejó de cumplirse en cuanto se refería a las órdenes religiosas. No los hombres de la Revolución de 1872...

novas del Castillo usó todavía más el matiz religioso de la política española, pues la Monarquía se mostró desde sus comienzos hija sumisa de la Santa Sede.

LOS JESUITAS, A LA CAZA DE HERENCIAS

Sin embargo, el problema se agudizaba. El rigor y la indiferencia en que cayó la Monarquía de Alfonso XII...

Para que nuestros lectores tengan una idea clara de la importancia que este asunto adquirió en el caso régim...

"EL PUEBLO, CONTRA LAS ORDENES RELIGIOSAS"

Después de la pérdida de las colonias y una vez proclamada la Hacienda Pública, quiso Villaverde dar satisfacción a la protesta popular...

y por la habilidad de los postulantes, que saben colgar de un clavo su mantecado, seguros de que el edificio les vendrá por sucesión...

El caso demandaba medidas que calmasen los ánimos excitados, hasta el punto de producir serios trastornos de orden público.

Los sucesos repercutieron en La Coruña y en otras capitales y, finalmente, el Círculo Industrial de Madrid dirigió al Gobierno un razonado escrito...

En Palacio se negaban siempre a dejar paso libre a la política que demandaba la opinión liberal.

LA REPUBLICA, PROTECTORA DE LOS FRAILES

La Iglesia con sus millares de jefes, dominaban todo. Los ocho años de Dictadura prorrreverista, fueron para la Iglesia un verdadero paraíso.

RENOVACION DE LA PRODUCCION

Por PEDRO HERRERA

Se ha sufrido una honda transformación en todos los aspectos del vivir y se tienen unas necesidades completamente distintas a las que anteriormente se tenían.

En primer lugar se precisa todo el esfuerzo aprovechable para la industria de guerra y el aprovechable, directamente para este momento, no puede seguir siendo encaminado por la vieja orientación.

Por todo, ello no puede tolerarse, imposible, que se desentienda en forma rutinaria la vida de muchas industrias.

Ahora es cuando se tiene que poner a prueba la capacidad constructiva del trabajador. Ha de hacer pagar sus potencias creadoras hasta el último extremo.

No cabe que nadie se encarga de hombros y rechace esta responsabilidad en cualquier momento.

¿Qué se precisa para llevar a cabo esta labor? Voluntad y ansia de triunfar. Cuando el hombre se propone algo, cuando algo conduce a la realización de una aspiración profundamente sentida...

Pongámonos todos con el calor preciso, manos a la obra renovadora, que el triunfo de la guerra primero, y el de la Revolución, después, nos obligan a realizar.

LABOR DE LA RETAGUARDIA

Tres cosas urgentes hay que hacer

Hay que confiar que en la retaguardia, y especialmente en Barcelona, nos hemos olvidado, bastante de que estamos empeñados en una guerra crucial en la que, a más de nuestra libertad se está ventilando la del mundo entero.

Puede verse y se observa en la forma de analizar o discutir en la calle el desarrollo de la contienda y

en los comentarios a las noticias dadas por la Radio o la Prensa; pero todavía hay algo más difícil, algo más "autoritario" todo por personas autorizadas.

Hay que impedir a toda costa que esta siga así; tenemos el deber de imprimir mucha más seriedad al momento que vivimos; hay que hacer saber a los olvidadizos que estamos

viviendo una guerra que, por muy cara que cueste, la hemos de ganar; pero que no dejaremos retrotraer la VICTORIA final por cuatro alarmistas y despreciosos.

He aquí las tres cosas urgentes que se deben llevar a cabo:

1.ª Debemos tener el control ABSOLUTO de todo el personal de la retaguardia; que en todo momento podamos saber qué va en esta u otra casa; qué se va a hacer y cómo, que hay en bastante difícil de averiguar. Por la calle nos encontramos infinidad de sujetos (sueltos, desde luego), que

no hay manera de averiguar si trabajan o no, pero sí se ve que viven a sus anchas.

2.ª Debe ponerse límite a las comensales de hoteles y restaurantes por estas razones, entre otras: que, como antes, sólo pueden comer bien los que disfrutan de lujos sueltos; que la mayoría de los que van a comer, lo hacen porque comen a su antojo y los de su casa no tienen que hacer "cola"; que con ello se restan gran cantidad de productos de primera necesidad a los detallistas, con grave perjuicio para los modestos que, después de unas horas de

espera en los establecimientos de comestibles, se encuentran con el "ya no hay". Mientras en algunos hogares no saben qué hacer de comer, en las fondas tienen casi siempre dispuestas langostas y pollos para quien se presente con cinco duros dispuestos a revertarlos.

Y 3.ª, y esto resuelve en gran parte los casos anteriores: que sin apelar a otro procedimiento que el de la fuerza, se debe echar mano de todos esos individuos vagos que pululan por nuestras ciudades, que nunca hicieron nada y que lo único que ahora hacen es comer y divertirse al son de la REVOLUCION; que se solazan ganando la guerra en los cafés y los cabarets, a hablando lo que no debe hablarse. De estos encontráramos en seguida mil hombres útiles para la guerra, que si todos no son hábiles para el manejo del fusil, al menos se ganaría el pan con un pico o una pala haciendo fortificaciones.

En la retaguardia no deben quedar más que los que trabajan por y para la guerra, y los que de ella vienen a descansar. Debemos desinfectar las ciudades de tanto parasito.

Excomulgando muy especialmente estas costumbres a mis queridos compañeros y amigos Aurelio Fernández y Domingo Braca, los cuales un estardopercados de su importancia, pero que deben hacer por servir a la patria sin dilación, con lo que se hará un gran servicio a la Revolución.

DOMINGUZZ NAVARAL

La servidumbre de Mistress Siphon se ausentan con airección desconocida

Dieppel, 12. — Tres criadas de mistress Siphon llegaron a Seawise y marcharon con dirección desconocida, por carretera. — Fabra.

LA MASCARA Y EL ROSTRO

¡Y VA BOLA...!



Unos centenares de empleados de la Lotería Nacional han caído sobre Valencia, como otros tantos burócratas madrileños. Bien llegados hayan sido a la ciudad del Turia. Pero para justificar su estancia en Valencia, pretenden, por lo visto, continuar haciendo sorteos y más sorteos. Es decir, que la Lotería Nacional, con toda su corte de empleados, va a actuar ahora en Valencia, como si tal cosa.

Ya hay periódico de Madrid que ha protestado de que continúe esa nefasta timba española, como si en la obra revolucionaria emprendida, la Lotería no fuera uno de los vicios que hay que hacer desaparecer, y nosotros, por nuestra parte, nos adherimos al colega, porque de siempre creímos que si algo había inmoral en el Estado español, era esa ruleta indecente, donde hay más cerros que números puedan salir.

Ya sabemos que el pueblo es un jugador empedernido. Que tiene muchos vicios. Pero ninguno está tan directamente fomentado por el Estado como éste de jugar, a pretexto de que la Hacienda tiene un ingreso muy saneado con sus beneficios. Con esta razón podía nacionalizarse también las borracheras y las casas de prostitución, porque ambas debilidades, a la vez, suelen producir grandes ganancias a sus explotadores.

La cuestión es bien sencilla. La Lotería Nacional ¿es una inmoralidad o no? ¿Sí? Pues hay que acabar con ella, aun cuando esto le cueste al Estado unos cuantos millones al año. Que lo es no hay quien lo dude, tanto por la base expropiativa, que significa, aprovechándose de la candidez de las gentes, como por los resultados que da en el orden social, aún en aquellos mismos que son afortunados en el juego y consiguen la gracia de sus premios.

Nadie ha seguido el curso de aquellas familias o aquellos individuos a quienes les cayó el llamado premio "gordo"; pero si tal curioso hubiera existido, podría haber observado que no se sabe por qué misteriosas leyes, para algunos, aquella fortuna que se les adentró en casa un buen día, casi sin llamarla, en un bonito movimiento del albur caprichoso, no ha hecho felices a los que, al parecer, debieron serlo. El dinero aquel, caído como por efecto sobrenatural, llevó al hogar que antes era esbozado y normal, la disolución y la ruina moral. Un dramaturgo catalán, de vigorosos arranques populares y del mismo latido que el pueblo —Ignacio Iglesias— llevé este tema a una de sus comedias, con gran acierto. Aquella familia que con el premio mayor de la Lotería, comienza su calvario y, por último, su disolución, es todo un cuadro real de lo que muchas veces ha sucedido. Porque los periódicos han hablado el día del sorteo de los "afortunados poseedores" del billete premiado; pero en este día han terminado un drama que es quizás cuando comenzaba...

Nosotros, desde luego, conocemos algún caso de éstos, que no es debido a leyes misteriosas ni mucho menos, sino que responde a causas perfectamente normales. La fortuna repentina desequilibra del mismo modo —o mayor— que la indigencia fulminante. La vida se transforma, en la casa donde ha llegado la riqueza por un procedimiento tan fácil. Comienza el cambio de costumbres, la holganza, el miedo al trabajo que tan poco rindió. Como aquel dinero no se hizo con esfuerzo alguno, también se gasta sin tino. Y un día, siempre cercano, la fortuna improvisada se acaba y hay que volver a los antiguos hábitos, cuando ya suele ser tarde. Este es el terrible desengaño de aquella caricia del azar...

En una sociedad asentada sobre privilegios e injusticias, sobre desigualdades y supercherías, cabe este "truco" de una timba organizada y explotada por el propio Estado. Sin embargo, las gentes de otras latitudes se asustaban, en nuestro país, viendo cómo en público se vendían los billetes de una banca más sucia, por la desproporción de sus ganancias y pérdidas, que todas las bancas de los peores tahures.

—Un Estado que explota una "casa de juego" de estas proporciones decía un escritor escandinavo en un libro que publicó sobre España—, no tiene autoridad moral para prohibir los juegos privados...

Eso es todo. Mientras el estado español mantenga y explote una Lotería, no puede pedir moralidad a sus ciudadanos. El da el ejemplo mayor de inmoralidad. El proporciona, a sus administrados, la razón más antipedagógica del mundo.

Este es, pues, un momento que deben aprovechar los bien intencionados para acabar con la Lotería. Como debería de acabarse con la prostitución radicalmente. Si tales taras no se arrancan de raíz de nuestras costumbres, no avanzaremos un paso en la nueva educación del pueblo, que ha de ser la base transformadora de todo el solar ibérico. Dijo Séneca: "El trabajo es el alimento de las almas fuertes". Nosotros decimos: "Quien fía en el azar, huye del trabajo"...

Ezequiel Endériz

Un periódico alemán opina que "falta mucho tiempo" para la conquista de Madrid

En el "Deutsch Volkswacht" se ha publicado un artículo titulado "Nubes oscuras sobre Franco", señalando el pesimismo que encerraba un recién publicado artículo del 24 de noviembre de Erwing Tuzinger, considerado como uno de los escritores nacionalsocialistas más inteligentes. Ha presenciado parte de las operaciones sobre Madrid. No aguarda a la conquista de Madrid porque, según le dijo el Estado Mayor, "faltaba todavía mucho tiempo".

Hace constar que advirtió a Franco que su anterior táctica en campo abierto, de proseguir, conduciría a su fracaso. El general fascista confirmó que no sabía en los soldados del ejército regular.

Señala también el escritor nazi que se oponían a una estabilización contrarrevolucionaria en España los carlistas, que siguen creyendo que los latifundistas son posible en el siglo XX, y el clero, que le ha parecido completamente medieval.

Termina su artículo con estas frases significativas:

"Hago trío, y los primeros reflejos de Vizcaya me soplan en la cara. La última luz del Tajo ha desaparecido. Alrededor de mí no hay más que mar negro. Bajo prontamente a mi cabina, pero de pronto siento como si el buque no avanzara con bastante rapidez. Y de pronto tengo prisa por regresar a Alemania."

El último número del "Berliner Tagblatt" llegado a Valencia, publica detalles del nuevo plan de Franco. Afirma que éste abandona el ataque a Madrid de frente por considerarlo condenado de antemano a un fracaso, debido a las fuertes posiciones de defensa; pero que agrupará sus tropas y las reforzará, a fin de ualtrías con el ejército del ex general Mola. También dice que el mal tiempo está complicando las operaciones. Fome su guardia a la opinión pública contra el excesivo optimismo y escribe:

"Los combates decisivos pertenecen todavía al futuro."

Dice además que Franco tenía ante Madrid 80.000 hombres, de los cuales murieron o fueron heridos unos 18.000. Puede reclutar 10.000, sin contar las tropas marroquíes. A estas fuerzas hay que agregar 120.000 falangistas y combatientes de otros frentes, los cuales han sufrido últimamente bajas por un total de unos 23.000 hombres.

Por último de manifiesto que los grupos gubernamentales tienen un material igual o superior al de los fascistas, el periódico declara que Franco no emprenderá ninguna operación sin haberse asegurado de antemano una superioridad de material. — F. bus.

UN HEROE



Desde la torre de la iglesia se dominaba una gran extensión de campos y tierras de sembradura. Abajo, a la derecha, estaba la estación y, a la izquierda, lejano, un bosque de pinos comenzaba en la falda de un monte y trepaba ladera abajo hasta la cumbre. Atrás, a la espalda, la ciudad alzaba sus tejados rojos.

Eran veinte camaradas allí. El jefe y diecinueve hombres. La guarnición vivía en continuo peligro. Por los flancos estaban protegidos. Por la cara les hacían un fuego intermitente horrible.

La segunda semana de la lucha se iniciaba. Desde el comienzo de ella ninguno de aquellos hombres había dormido más de una hora de un tirón. "Debemos parecer demonios", se decían unos o otros riendo y mirándose las caras sucias de barbas y de humo.

El camarada G., parecía preocupado. Cuando la calma se le permitía se sentaba en un rincón, hundía la cabeza en las manos y así estaba hasta que la defensa del puesto le reclamaba de nuevo. El jefe, que ya había reparado varias veces en él, le preguntó lo que le sucedía. El camarada G., uno de esos tipos pituitarios de los valles mineros astures, que cuando entran por la puerta de su casa color de albaricoques tierno, parece que no van a caer en ella y uno teme por la integridad del edificio; el camarada G. padecía por su andadura. "Hombre, la verdad —contestó—; tantas sardinas en lata, tanto embutido crudo, tanta cosa fría... Un caldo ahora, un "caldín" de gallina, ¿eh?, bien caliente..."

El jefe rió asombrado. Buenos estaban las cosas para caldos. Y sin darle más vueltas al asunto, se fué. El camarada G. quedó desolado. ¿Sería posible que no le hubiesen entendido? ¿Pero nadie estaría enterado, nadie habría visto, nadie habría bajado al patio?

De sus consideraciones le sacó la música trágica de las descargas. Tiró cuanto pudo, apuntando con cuidado. Pero su atención estaba en otro sitio. En un descansón buscó al jefe, decidido a todo. Y se lo dijo. El cura tenía allí abajo una porción de gallinas hermosas, gordas, como pavos. No lo pedía más que dos. Dos tan sólo. Haría un caldo riquísimo. Ya se las arreglaría él para encontrar leña y cañuela.

El jefe, en un principio, se opuso: —¿Pero tú estás loco?

Al fin, tanto y tanto porfió que se salió con la suya. Contentísimo, corrió escaleras abajo.

Un silencio patético —¡oh, el silencio! No el ruido de la lucha, sino el silencio — dominaba las cosas. Cada hombre oía el pálido latido de su corazón. Y de pronto, sin nada que los motivase, comenzaron a oírse disparos y más disparos. El jefe se precipitó hacia una puerta.

—¡me ca...! ¿Qué hacéis, idiotas? ¿Queréis que nos asen?

—Si no es aquí —dijo uno—; si es en el patio.

Y en el patio era donde el camarada G., rodilla en tierra, mataba las gallinas a tiros de muser. "¡Dejadme, dejadme!" ¡Ya me calenté!, gritó cuando intentaron quitarle de allí.

Fué preciso arrancarle el fusil y llevarle en vilo hacia adentro.

A la tarde llegó un muchacho al puesto con un recado urgente. Todos le preguntaron lo que sucedía por la ciudad. El muchacho contó cosas terribles, fantásticas. Luego, de pronto, dijo: "En una casa de la calle E. ha nacido un niño. Yo lo he visto. Parece de nieve de blanco que está. Lloro igual que un gato".

El camarada G., que escuchaba, le preguntó:

—¿Y la madre? ¿La has visto tú?

—No; a la madre, no. Por allí decían que no estaba bien.

—Claro; se comprende; con este frío... —musitó el camarada G. como hablando consigo mismo. Y después, alzó la voz: — Debía de llevarse algo. Una gallina no le vendría mal... Sí. Voy a llevarle una gallina a esa mujer. ¿Dices que vive en la calle...?

Los compañeros le hicieron ver el peligro que correría. Cruzaban por todos sitios verdaderas lluvias de balas. De lo alto caía, sin piedad, la metralla. Pero nadie le puede convencer. Con su gallina atada a la cintura y el fusil apercebido, se fué.

Ya de noche, cerrada, volvió con una botella llena de leche en la mano. Traía la cabeza vendada. Una bala que se ha llevado un poco de pellejo", dijo.

—¿Y la gallina? — le preguntaron.

—Allí quedó. Aquella mujer está muy mal. Si vierais qué chico más hermoso... Fuí a buscar leche para él. Trabajo me costó encontrarla. Yo mismo ordeñé la vaca. Mañana se la llevaré.

Con el alba, las fuerzas que tenían enfrente iniciaron un ataque a fondo. Ellos se defendían como fieras. Hubiesen perecido todos allí de no llegar una orden de la retaguardia. Había que retirarse.

Los dientes crujiéron de rabia. Y el pequeño grupo fué abandonando la posición sin dejar de disparar. Ya estaban lejos, cuando sonó un alarido, y el camarada G. se lanzó un loco hacia adelante. "¡La leche", se le oyó decir... Y no se supo más de él.

M. DE LA VIRA

EL DILUVIO

También comenta la maniobra diplomática y titula su crónica "El armisticio ni plebiscito", en la que dice:

"Ni armisticio, ni pacto de ningún género. Los armisticios pueden convenirse con beligerantes, no con gavillas de asesinos, como son los facciosos españoles. Los pactos se concluyen entre gentes de idéntica o parecida condición moral, pero no entre personas honorables y bandoleros." Eminentemente de acuerdo.

treball

"Un Gobierno que gobierna", titula su editorial, y en uno de los párrafos del mismo, dice así:

"Solamente los contrarrevolucionarios de siempre, pueden hacer demagogia extremista haciendo malabarrismos con las palabras, creando confusión en los conceptos, mezclando la idea de un Gobierno de plenos poderes —léase claramente definida en nuestro editorial de ayer— con el fantasma de un Gobierno "fuerte" o de una dictadura."

Resulta que los únicos que han aclarado lo del "Gobierno fuerte" hemos sido nosotros: los anarquistas. Y lo hemos aclarado sin malabarrismos de ninguna especie y sin hacer demagogia extremista y, desde luego también, sin crear confusiones con nuestros conceptos.

Nosotros, no somos demagogos por la demagogia, ni extremistas por el extremismo, ni confusionalistas por la confusión. Somos, lisa y llanamente, anarquistas; cosa que deben tener presente los camaradas de "Treball", y todos los demás camaradas antifascistas.

Y el hecho de que nos apelliden contrarrevolucionarios porque hayamos puesto el punto sobre la i, en eso del "Gobierno fuerte" y "la dictadura que el pueblo desea", frases puestas en circulación recientemente, representa en sí un acto de mal gusto o algo peor, despreciado por completo de las circunstancias actuales.

Y conste que no queremos polémica de ninguna especie, porque no es hora de polemizar, sino de laborar unidos en un plan de lealtad absoluta y fidelidad absoluta también, para los compromisos que se contraen.

Advertisement for 'La Vanguardia' newspaper, featuring the text 'DIARI DE BARCELONA' and 'SOLIDARIDAD OBRERA'.

LA VANGUARDIA

Dice en su nota "i día":

"No es probable, pese al impresionante discurso del señor Alvarez del Vayo, que salga nada práctico de la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, convocado a petición de España. Se pudo ver desde la víspera de la primera sesión, que Inglaterra y Francia habían tomado sus precauciones para paliar los efectos del pasado dado por el Gobierno de la República española."

El discurso del señor Alvarez del Vayo, ha sido muy interesante, muy documentado, pero el auditorio ha escuchado al orador como quien oye llover. Termina así su crónica:

"Pero no podemos descuidar la vigilancia de lo que hacen Inglaterra y Francia, porque su tentativa pacifífera es el peligro más grave que hasta la hora presente ha amenazado la causa del pueblo. Podría suceder que no pudiendo vencer los facciosos ni con la ayuda material de Italia y Alemania, les dieran ahora, en bandeja, un empate, muy fina y diplomática-

mente, dos potencias que consideráramos propicias a nuestra victoria. No podemos, ni queremos, tratar con los que están al margen de la ley. La ley quedará bulada con esa absurda plebiscito que buscan como solución de la sangrienta contienda los amigables componedores. La ley se ha de cumplir. Y España ha de quedar libre, para siempre más de cuartelazos y pronunciamientos, que han manchado de sangre y de veridanza la historia de nuestra democracia."

La Batalla

Titula su editorial: "Nada de pactos ni compromisos con el enemigo", y comienza diciendo:

"Por lo visto, los gobernantes españoles siguen teniendo confianza en la Sociedad de Naciones. ¿Qué es lo que necesitan para perdarla?"

"La Sociedad de Naciones no ha servido nunca para apoyar al débil contra el fuerte, al oprimido contra el opresor, por la sencilla razón de que quienes la dirigen desde su fundación

son precisamente los fuertes y los opresores, es decir, los países imperialistas vencedores en la Gran Guerra. Recordémos los casos del Chaco, de Manchuria, de Etiopía, por no citar más que los más escandalosos."

La ingenuidad es un producto de la Naturaleza y hasta ahora este producto no se ha extinguido. Aquí hay una porción de señores que tienen fe en la Sociedad de Naciones, que es lo mismo que el que tenía un tío en Alcalá, que ni era tío, ni era "ná".

LAS NOTICIAS

Se ocupa también del armisticio propuesto por la diplomacia franco-británica, y dice:

"El armisticio no serviría más que para prolongar la triste situación que atraviesa la Península Ibérica, con lo que sería todavía mayor el número de víctimas. En cuanto al plebiscito que se propone no es solución aceptable. En primer lugar porque la voluntad popular ya quedó perfectamente, de manifiesto con las elecciones generales de febrero último. Y, por si quedaba duda, ahí está el pueblo espa-

ñol defendiendo con las armas lo que en las urnas votara. En segundo lugar, ¿como someter al sufragio universal la solución de nuestro plebiscito si éste deriva del no reconocimiento, por la casta militar, de la voluntad del pueblo democráticamente expuesta? Si se alzaran una vez contra la voluntad nacional, ¿qué garantías podríamos tener de que no hicieran esta vez lo mismo?"

La Veu de Catalunya

Dedicó su editorial a la Semana del Niño, iniciativa coincidente de la C. N. T. y la U. G. T., y dice en uno de sus párrafos:

"Semana del Niño. ¡Bienvenida! Quiere decir una semana de oasis, una semana en que la cordialidad reine por doquier; una semana llena de colores y viva de muñecas y muñecos, de libros bonitos y dibujos, de dulces y golosinas y de las mil ingeniosidades de la fantasía creadora del mundo intrascendental de los juegos para criaturas... y no criaturas..."

El Diacrífico

Comenta las tardías peticiones de mister Eden, solicitando se amparen los estragos de que viene siendo víctima Madrid, y dice en uno de sus párrafos:

"Ya sabemos que lo que quieren evitar es que el incendio de España se extienda por toda Europa. Pues si quieren evitar ser víctimas del silencio, que apaguen el fuego en nuestro país, impidiendo que las naciones fascistas provean de armas, municiones y hombres a los facciosos. Como ha dicho Lfvinof, la venta de armas y municiones a un Gobierno legal, reconocido por todas las potencias, no constituye una violación de la no injerencia. Puede decir que era un deber. En cambio, no impedir que los sean facilitadas a los facciosos constituye una claudicación, es fallar a los deberes de solidaridad que deben unir a todos los Gobiernos, hijos de la voluntad popular."

VALORES ECONOMICOS DE CATALUÑA

EL FUTURO HIDRAULICO DE NUESTRA TIERRA

Por I. C. V., ingeniero

CUENCA DEL TER. — Si se hace la natural excepción del río Gerona (cabecera), que, como es sabido, nace y recorre un corto trecho dentro de tierra catalana, es bien seguro que el río más importante, por lo que a caudal p. km. cuadr. de cuenca se refiere, es, en Cataluña, el Ter. Desde luego, es el más importante en todos sentidos —desniveles y caudales— de los que forman la cuenca directamente mediterránea, conocida administrativamente por división o zona del Pirineo Oriental.

El Ter —junto con el Fluviá y, muy ligeramente, con parte de la cabecera afluente del Llobregat— posee una cuenca cuyas características de humedad son muy curiosas. Veamos la vertiente mediterránea general que se extiende desde el estrecho de Gibraltar hasta el Rodano, por Málaga, vertiente meridional de Sierra Nevada, Almería, Vegas de Murcia, Cuencas del Segura y Júcar, Levante, Cuenca del Ebro (prescindamos ahora de su cabecera), Pirineo Oriental y sus ríos, Cuencas del Tech y Tet, id., del Aude, Herault y litoral mediterráneo. Observemos cómo en esta extensa zona (separando la cuenca del Rodano, que recibe la influencia de humedad general europea y alpina), las características generales son esencialmente africanas, meridionales o, cuando más, netamente mediterráneas. En ellas crece el álamo, el algarrobo, los fatales variados, e incluso, en la vertiente de las Alpujarras, la vegetación tropical. El aspecto general del terreno es árido, pedregoso; los peñascos presentan sus formas crudas y cortadas por la brutalidad mediterránea y meridional de los agentes atmosféricos representados por lluvias raras y violentas.

En toda esta zona, tan sólo la cuenca del Ter y la del Fluviá, así como la parte superior de la del Aude, presentan una excepción esencial (esto no significa que no haya una variada gama en las diversas partes de la misma, ya que, por ejemplo, no confundiremos las extremas arideces del litoral de Almería y Murcia con los hermosos llanos de Llobregat o de Perpignan; lo que queremos indicar es que la característica es general mediterránea y meridional). Esta excepción, muy viva, es patente. Muchos lugares de estas cuencas citadas asemejan, por el paisaje y por el clima, al Norte y Nordeste de Europa, que no al Mediterráneo. En la cuenca del Ter vemos el verdor, la yerba, los farrajes, selvas más o menos maltratadas, pero selvas al fin.

Dedúcese de todo lo dicho, la importancia que reviste el Ter dentro de la economía catalana. Dedúcese, al propio tiempo, también, sin embargo, que esta cuenca, en cierto modo, es la que menos necesitará de la realización de obras hidráulicas con destino a riegos. País cuyo clima ya es de sí tan bueno, país rico, parece que no ha de tener una necesidad tan urgente ni tan vital del agua, que tan indispensable resulta en otras comarcas de Cataluña en que el agua constituye una cosa rara, y cuyas dificultades de obtención —originando un ambiente de norias, cántaras, aljibes rústicos, etc.— influyen en los detalles del paisaje acercándolo al de Algeria o al del Asia Menor, por ejemplo.

De todos modos, deber nuestro es consignar aquí los proyectos existentes en dicha cuenca.

Dejando aparte otros, prácticamente abandonados, citaremos el pantano de Moló (que debe estar situado sobre el Alto Ter), en el que se prevé 4.649.000 m. cúb. de capacidad, y, especialmente, el de "Coma de Vaca". Este pantano tendría como finalidad exclusiva, no la de riegos, sino la de regularizar el curso del río Freser, afluente industrial del Ter, como es sabido, que mueve no menos de 22 instalaciones industriales con 19.381 CV. Puede calcularse que este pantano permitiría ampliar, por lo menos, en un 50 por 100 esta capacidad industrial. De todos modos, no creemos que sea urgente el prever esta necesidad.

Este pantano se situaría a unos 2.000 mts. de altura, con una capacidad de unos cinco millones de mts. cúb.

La Confederación del Pirineo Oriental, que es el organismo administrativo que cuida de estas cuencas, redacta los correspondientes proyectos y dirige las obras públicas de la zona, etc., ha previsto la posibilidad de ampliar la cabecera receptora de este pantano mediante la aportación, por lo menos teóricamente posible, de las aguas del Valle de Nuria, tomadas a una cota de unos 2.300 o más mts. de altura, reservándose, naturalmente, el realizar en su día el estudio económico que dictamine sobre si dicha obra sería o no reproductiva.

También se ha hablado de un pantano en Llanás, con 9.270.000 m. cúb. y una altura de presa de 46 mts., éste sobre el Ter.

El proyecto más importante que existe sobre el río Ter, es el del Pantano de San.

La finalidad primaria de este proyecto, es la de atender y regularizar los caudales indispensables para los riegos, existentes o a intensificar, de las 16.000 ha. que se encuentran en los términos de Ultramort, Ullastret,

Ullá, Torroella de Montgrí, Serra de Daró, Parlabá, Pals, Vlladomat, Fontanilles, Vergès, Sta. Eugenia, S. Gregori, Mediá, Jafre, Gerona, Flassá, La Escala, Colomé, Cerviá de Ter, Bescanó, Bordils, Belcaire, Armentera, Albons, La Sella, Anglès, etc., todos ellos situados en el tramo bajo del río, los unos, y en el de desembocadura, los otros (es decir, aguas abajo del Pastoral, que es donde propiamente acaba lo que podríamos llamar el tramo medio del Ter).

Supone la construcción de una gran presa, aguas abajo del pueblo de Sau —unos 800 mts. aproximadamente, si no nos equivocamos—, cerca de la desembocadura de la Riera Major, en planas y agrestes Guillerías.

Las características de la presa, serían: longitud de la coronación, 229 metros; cúbicación, 160.000 m. cúb.; anchura de la presa en la base, 50 m.; talud aguas arriba, 4 por 100; id., aguas abajo, 70 por 100. La presa se prevé en hormigón en masa. La capacidad total del pantano será de unos 115.000.000 de metros cúbicos.

La cuenca alimentadora de dicho pantano es de 1.550 kms. cuadr. La altura de su presa se prevé de 60 m. Ocuparía casi todo el valle de Sau, inundando la población del mismo nombre, llegando su cola hasta Caserres y cerca de Codol Dret.

El proyecto de este pantano ha sido redactado por la Conf. Hidr. del Pirineo Oriental. En su aspecto técnico, es notabilísimo, y constituiría, sin duda alguna, una de las más notables obras de ingeniería en nuestro país.

Hecho el debido honor a este aspecto, habremos de decir que, bajo otros, no podemos, en modo alguno, adherirnos al mismo.

Desde el punto de vista económico, este pantano requiere un esfuerzo financiero que, a nuestros ojos, está muy por encima del rendimiento que podrá sacarse de él. No menos de 25 millones serán necesarios para realizar esta construcción, y es harto dudoso que su resultado sea reproductivo, máxime habiendo debido sacrificarse el rico valle de Sau, que desaparecería anegado por las aguas. Es verdad que este pantano tendría la virtud de regular el tramo bajo y desembocadura del Ter, beneficiando a no menos de 31 instalaciones industriales, con un total de unos 6.000 CV; es verdad que permitiría instalar un potente salto de pie de presa de no menos de 24.000 CV (con un desnivel variable de 34 a 62 m.); es verdad que permitiría instalar el salto de Susqueda (sucesor de las concesiones de Saltes del Ter, S. A.), con unos 12 a 15.000 CV, poniendo en valor las posibilidades del tramo del Ter en las Guillerías, tan justamente ponderadas, y cuya posibilidad se ha aumentado con la construcción de la línea A.T., a 110 KV de Vich a Gerona. Todo esto es verdad, pero también es cierto que, según nuestro modo de ver —sobre todo, dado el que en Cataluña hoy casi hay sobrante de fuerzas, y existen, en todo caso, para industrias electroquímicas, etc., posibilidades enormemente mejores en otras partes; v. g., en el Valle de Arán—, no llegaría este conjunto, a pesar de todo, a conseguir un rendimiento económico aceptable.

Quizás nos equivoquemos; no queremos sentar cátedra sobre este punto; pero nuestra opinión está muy arraigada en este sentido.

Además, preséntase en este asunto de Sau, como si todo lo dicho fuera poco, una cuestión sentimental de primer orden. La desaparición —convertido en vaso de un pantano— del Valle de Sau, es, a nuestros ojos, un peligro, una amenaza, que haría desaparecer algo de tal valor, que constituiría una desgracia irreparable.

El Valle de Sau constituye el prototipo más puro de la montaña catalana, de la montaña legendaria, de esta montaña en la que el excursionista admira, además de la belleza sin igual del paisaje, la belleza de un lugar con historia y tradición, de un lugar donde la piedad humana es algo hondo. Ya en sí, por su belleza y su magnitud —verdadero "cañón" americano trasplantado a nuestra tierra—, el Valle de Sau constituye, sin duda alguna, con la montaña de Montserrat, lo más bello y original que en materia de paisaje montañoso ofrece, no ya Cataluña, sino toda la Península Ibérica. Sau es poco conocido, pero está destinado a convertirse en un lugar de "prestigio turístico mundial". No lo decimos, como se hace vulgarmente al alabar cualquier bello paisaje —Valle de Arán, Pallars, etc.—; lo decimos porque Sau es algo que sólo puede catalogarse al lado de un Zermatt, de un Interlaken, de un Garmisch, etc., con la ventaja, sobre estos sitios, de que es un valle con historia "humana", con sus cabañas, con sus masías, con sus cuevas, con sus leyendas.

Creemos —aunque tengamos tendencia, que las circunstancias mundiales presionan más que nunca, a preferir el aspecto industrial al turístico, dentro de la economía, y por tanto no rehuíamos la destrucción de bellos parajes si es necesaria— que es un lugar tan excepcional Sau, que merece, por sus paisajes sin rival en todo el mundo, que se le respete y, por lo tanto, que se abandone un proyecto que, desde cualquier otro punto de vista, no puede menos que merecer nuestra mayor estimación.

Declaraciones del consejero de Economía Juan P. Fábregas

Ayer, al mediodía, el consejero Fábregas, nuestro distinguido camarada, hizo a los periodistas unas declaraciones importantes, de las cuales publicamos una pequeña parte, por falta de espacio, debido a las actuales circunstancias.

—Esta mañana —empezó diciendo— he reunido en la sala de actos de esta Consejería, a todo el cuerpo consular acreditado en Barcelona. Desde el primer día tenía la intención de hacerlo, y la vista se me ha ocurrido para saludar y plantearles un asunto de gran importancia para la ordenación económica y la regulación de las relaciones comerciales de Cataluña con el resto del mundo.

He presentado a los representantes consulares un proyecto de creación de una zona internacional en el puerto de Barcelona. En principio he expuesto este proyecto, pues tenía interés en conocer la opinión del mencionado cuerpo consular, puesto que esta zona internacional estaría sujeta a la protección y control del cuerpo consular. Esta zona estaría establecida en el sueldo de España, entre la Dársena Nacional y la del Comercio. Se ha tenido en cuenta la proximidad de las Cámaras frigoríficas y del ferrocarril, además, se encuentra alejada de la zona de guerra.

El cuerpo consular ha tomado con gran interés y simpatía el proyecto, y hemos llegado a varios puntos de coincidencia, puesto que se trata de una nueva facilidad que les da el Gobierno de la Generalidad para que los países extranjeros puedan intensificar su intercambio. Ha sido motivo de estímulo para mí el seguir adelante en este proyecto la reacción favorable que voy observando entre distintos días en las potencias extranjeras.

No hace falta remarcar la gran importancia de esta relación que es la primera que se celebra en Barcelona entre este cuerpo consular y elementos oficiales del Gobierno, para tratar asuntos que nos afectan por un igual.

Realizamos esfuerzos extraordinarios con éxito para el organismo nuestras exportaciones, lo cual nos permitirá revalorizar las riquezas nacionales de Cataluña, y por medio de esto crear la masa de manobrará con divisas al exterior que nos aseguren la continuidad de trabajo en nuestras fábricas y talleres.

Terminó diciendo que los actos de la Primera Jornada de la Nueva Economía, le han llenado de satisfacción y optimismo y han puesto en evidencia las cualidades especiales de la masa proletaria de Cataluña, las cuales están dispuestas a llegar a todos los sacrificios para asegurar, conjuntamente con la victoria sobre el fascismo, la ordenación del nuevo orden económico-social que estamos construyendo.

—¿Algo sobre el momento político?

—Sobre el momento político todo el mundo ha de tener una visión exacta de la hora que vivimos, y reconocer el alto sentido de responsabilidad histórica que pesa sobre nuestras conciencias. Entiendo que es preciso que la unión de todos los elementos que formamos el frente antifascista sea hoy más firme que nunca, y no dudó que esta espíritu comprensivo será guía de los actos de los hombres responsables en el actual momento revolucionario.

Autobuses (G)

En el plazo de ocho días, a partir de la fecha, deben presentarse a este Comité los nombres de esta colectividad, cuyos nombres más abajo se expresan: Ramón Baldrich Balcells; Carlos Ponsá Rius, Retnaldo Sánchez Marín, Tomás Vilena Fraile, Eugenio Mulero Jiménez, Sebastián Mumbert Montany, Amadeo Busqueta, Manuel Oro Bergés, Joaquín Roca Pons, Rafael Roca Coll, Jesús Fernández.

Todo aquel que en el plazo indicado no se haya presentado, será baja de la colectividad, sin perjuicio, además, de exigir las responsabilidades a que hubiere lugar.

El Comité de Control

Ejemplo de disciplina

por JOSE LINUESA

"Entre nosotros no puede haber ladrones", dijo un día nuestro inolvidable Durruti, y siguiendo sus máximas, de hombre de acción, el cuartel general de su columna acaba de dar un alto ejemplo de disciplina y de moral.

Jaime Boguá, el que fue delegado de Estadística en esta columna, en la madrugada del día 8 fue fusilado, luego de comprobada su actuación y proceder en extremo reñidos con nuestras doctrinas.

Para que el escarmiento sirva de ejemplo y no tenga que repetirse tan sensible caso, se ha impreso la siguiente cuartilla que ha sido repartida por todo el sector. Dice así:

MILICIAS ANTIFASCISTAS

Columna Durruti. — Cuartel general

Esta mañana ha sido fusilado el ex delegado de la Sección de Estadística

JAIME BOGUÁ

Hace aproximadamente un mes, fué destituido, en unión de los que con él colaboraban en el servicio, por no atenderlo como debía y por haber cometido algunas faltas. Posteriormente, el Comité de la columna ha sabido que cobraba en Barcelona los subsidios de muchos milicianos y se los incautaba. Comprobados los hechos en presencia de los compañeros estafados, se le ha aplicado la pena correspondiente.

Creemos que será la última y única vez que tendremos que proceder de esta manera tan dura. Sin embargo, afirmamos nuestra posición irreductible ante los que abusen de la confianza que en ellos depositamos e intenten medrar a costa de los compañeros.

Cuartel General, 8 diciembre de 1936.

EL COMITE

La presente circular impresa no admite ni un comentario. Los hombres que ostentan una representación y un cargo, deben de cumplirla al pie de la letra, o no aceptarla cuando no se vean capaces de cumplir, y mucho menos como en el caso presente en que un camarada abusando de su cargo se apropiaba de lo que no le pertenecía.

Así es como los anarquistas cumplen su programa, sin mirar quién es el que delinque, sin parar en jerarquías ni recomendaciones; la justicia por igual, y fante al que falte, su mercado no se hace esperar.

Que al leer estas líneas sirva de ejemplo para todos, que cada cual al ocupar su puesto sepa velar por los intereses colectivos, sin abusar de sus cargos. Durruti, dijo: "Entre nosotros no puede haber ladrones", y sus palabras acaban de ser la sentencia que ha llevado al fin a un hombre que túmimos y r camarada.

Que la tierra justiciera le sea leca y que escarmienten en el cuantos pudieran incurrir en tamaña baja.

Frente de Bujaraloz, diciembre, 1936.

Declaraciones de Terradellas

El primer Consejero de la Generalidad plantea la crisis del Gobierno

Ayer, a las 10 de la tarde, el primer consejero de la Generalidad, señor Terradellas, hizo a los periodistas las siguientes declaraciones:

"Ayer, mi secretario, les manifestó a ustedes que había sido aplazado el Consejo, que había de celebrarse anoche, hasta el próximo martes.

Pues no es así —agregó—. El Consejo del Gobierno de la Generalidad se celebrará el lunes. Y esa reunión del Gobierno —siguió diciendo el primer consejero— será la última que celebrará el actual Consejo, porque fuera inútil negar que está planteando el problema general político.

Las últimas declaraciones hechas por el presidente Companys, hace pocos días, ya lo acusaban. Por otra parte, hay diversas razones y motivos justificados para que la actual situación sea aclarada, porque cada día se hace más insostenible en el doble aspecto de falta de disciplina y de falta de sentido de la responsabilidad.

Por mi parte —afirmó—, como consejero primero del Gobierno de la Generalidad, he de decirles que no estoy dispuesto a tolerar tal estado de cosas, porque no puedo, ni podré nunca consentir que sobre mí caigan responsabilidades de una actuación del Gobierno, que muchas veces quiere ser mediatizada por los irresponsables y por esos otros a los que ahora se les llama incontrolados.

Por las razones expuestas y por otras muchas que ahora por ahora no es

preciso puntualizar —terminó diciendo—, es por lo que podéis considerar en crisis al actual Gobierno de la Generalidad".

Por lo visto, nos hallamos en el país de las declaraciones.

De las declaraciones convencionales, queremos decir. Tanto sigilo inútil, tanta precaución tonta, para luego, en un instante de mal humor, echar a rodar los compromisos...

Pero aquí lo más gracioso del caso es que, con el cuento de los "grupos incontrolados", pretende ocultarse la verdad al pueblo.

Y la verdad es ésta: Que la pugna existente entre dos sectores marxistas —P. S. U. C. y P. O. U. M.—, que se disputan la dirección de la U. G. T. en Cataluña, está quebrantando gravemente el espíritu de unidad proletaria, la mayor garantía de los trabajadores en la lucha antifascista.

Que la política viejo estilo pretende resucitar, sirviéndose de valedores pequeñoburgueses de más o menos personalidad, pero de mentalidad burguesa cien por cien.

Que el sistema tradicional de la zascadilla, la calumnia, el embuste, la insidia, la doblez, la deslealtad, puntales, hasta el 19 de julio, de la política española, han entrado en juego, y si no han dado al traste con la obra de los trabajadores, se debe, exclusivamente, al ojo vigilante del proletariado con federal.

Esta es la verdad que nadie puede desmentir, y todos tenemos que lamentar...

Póngase ya fin a los tópicos y no se convierta la lealtad en mito. Es obligación ineludible de todos cuantos amen a la Revolución.

Ha de acabar, de una vez, el sonsonete de los "grupos incontrolados". Pues resulta que aquí los únicos incontrolados que hay son aquellos personajes que, por desamparar puestos de relieve, a los que les han llevado las circunstancias, se creen eximidos de las obligaciones que han de ser rigurosamente cumplidas por todos aquellos a quienes el cargo se les ha subido a las narices, llevándose a considerarse el ombligo del Mundo...

No extrañe a nadie lo que antecede, pues ya hemos dicho que SOLIDARIDAD OBRERA es el órgano que orienta y fiscaliza la Revolución.

Dichas las anteriores palabras, se despidió de los periodistas el consejero primero del Gobierno de Cataluña.

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

Nuestra Aviación ha bombardeado los acuartelamientos de la ciudad de Cádiz

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

EL TERROR AL TREN FANTASMA



Al general Franco, entregado por completo a la táctica teutona, con todos sus métodos de fusilamientos en masa, saqueo de poblaciones, bombardeos aéreos a las ciudades abiertas, violación de mujeres, asesinatos a troche y moche de ancianos y niños, sólo le faltaba para completarla, el lanzamiento de unidades cerradas en los frentes de Madrid, mientras la aviación fasciosa hacía saltar en mil pedruzcos los edificios de la capital, destruyendo con la metralla el arte inmensa e imposible de reponer, y cuando ha visto y comprobado que el procedimiento es totalmente negativo a sus pensamientos siniestros, hace circular, en su retaguardia — y hay motivos para ello —, que nosotros tenemos "un tren fantasma ruso", que vomita fuego líquido, como el cráter de un volcán en plena erupción.

Todas las fuerzas mercenarias que atacan a Madrid temen el sector de la Casa de Campo, como una cosa endemoniada, donde entran batallones enteros y salen carruajes llenos de cadáveres. Y estos desastres continuos los achacan los fascistas al "tren fantasma ruso", porque ignoran que se les tiene localizados, por nuestros morteros, sin poder moverse, porque el que intenta dar un paso, cae bajo el poder certero de nuestras balas. Están asombrados de la puntería de nuestros soldados. Hace unas noches, salió una compañía de moros, de ciento cincuenta unidades, y minutos después regresaron sólo a sus bases cuarenta heridos, llenos de asombro y de terror.

En los frentes de Madrid, en Asturias, en el Norte y en Aragón, casi toda la oficialidad enemiga ha sido muerta por nuestros milicianos, y los mandos existentes entre ellos son improvisados. Por eso el desconcierto en las filas fascistas es enorme, y no ven otra salida, a su apurada situación, más que el "armisticio", pues dudan que puedan contener, esta vez, la ofensiva asturiana que, desde el primer momento de su segunda iniciación, ha cortado, con rapidez asombrosa, las comunicaciones entre Grado y Oviedo, y las fuerzas proletarias han tomado el Pico de Arco, Monte Canales y Monte Cimelo, mientras los tanques siguen en acción, impidiendo al enemigo toda tentativa de auxilio. La ofensiva está en marcha en Asturias y en Aragón, a pesar de la lluvia y la nieve, no cesan nuestros cañones y nuestro fuego de fusilería, para dificultar, hasta lo infinito, el aprovechamiento enemigo, que cada día se hace más difícil por este concepto, y en espera de un violento ataque de nuestras Milicias, para caer como un alud sobre Huesca.

Nuestra Aviación bombardea los objetivos militares de Cádiz

Madrid, 12. — Noticias recibidas de Gibraltar dan cuenta de que la escuadra republicana ha bombardeado objetivos militares de Cádiz, retirándose sin haber sido hostilizada, después de haber cumplido su misión. — Cosmos.

Intenso cañoneo en la retaguardia enemiga

Madrid, 12. — Parte de Guerra del día de hoy:

FRENTE DEL CENTRO. — El día ha transcurrido en completa inactividad. En nuestro cielo no se ha presentado la aviación fasciosa.

En los sectores sur del Tajo, Aranjuez, Guadarrama y Somosierra, sin novedad.

En Madrid, en el subsector de la Moncloa ligero tiroteo de fusil y ametralladora sin consecuencias. La artillería republicana hostilizó en algunos momentos la retaguardia enemiga, acusando los fascistas la eficacia del fuego de nuestros cañones. En los demás sectores de este frente, sin novedad. — Cosmos.

Gran temporal de nieve

Santander, 12. — Sigue la paralización en las operaciones, debido al intenso temporal de nieve reinante. Actuaron nuestros aviones en algunas operaciones de reconocimiento y bombardeo sobre las líneas enemigas. — Cosmos.

Desesperada situación de los rebeldes sitiados en Villarreal de Alava

Bilbao, 12. — En el sector de Ochandiano-Urdeta, nuestra artillería actuó enérgicamente sobre los reducidos rebeldes de Villarreal. También hubo en este sector intenso fuego de artillería.

Los rebeldes que se encuentran en Villarreal de Alava, están completamente cercados, pues han sido cortadas por las milicias vascas todas las comunicaciones entre dicho pueblo y Vitoria. Todos los intentos que han llevado a cabo los facciosos para restablecer las comunicaciones han

fracasado, viéndose obligado el enemigo a retirarse después de sufrir grandes pérdidas.

Las operaciones sufren algún retraso debido a que continúa el mal tiempo.

Siguen presentándose en nuestras filas desertores procedentes de campo rebelde.

En los sectores de Guipúzcoa el enemigo no ha intentado ningún nuevo ataque desde hace varios días. En los mismos, la tranquilidad es absoluta. — Cosmos.

Nuestra Aviación ha bombardeado, con gran eficacia el aeródromo de Vitoria y el cuartel general enemigo del sector de Teruel

A las nueve de la noche el ministerio de Marina y Aire ha facilitado otro parte que dice:

Ayer, día 11, fué bombardeado el frente faccioso, establecido en las cercanías de Reinos, arrojándose sobre las posiciones enemigas cincuenta bombas.

Hoy se efectuó una incursión sobre el aeródromo de Vitoria, entablandose asimismo un combate con los aparatos enemigos, de los cuales fué derribado uno.

Levante. — A la una de la tarde, seis de nuestros aviones bombardearon la posición de Ventas del Puente, residencia del mando enemigo en el sector de Teruel. Se lanzaron treinta y seis bombas de doce kilogramos y ocho de setenta y dos kilogramos. El enemigo hizo fuego con cañones antiaéreos, sin conseguir blanco.

Centro. — Sobre Madrid, servicios de vigilancia y protección, efectuados todos ellos sin novedad. — Cosmos.

La población de Pozuelo, es un montón de ruinas

Madrid, 12. — Después de quince días de asedio sobre Pozuelo y de haber resistido seis ataques de los más duros, el aspecto material de la población es desolador, porque la mayoría de sus edificios están en ruinas. Pero la resistencia de las milicias que defienden aquella posición es admirable. Han sabido resistir los más feroces ataques de las hordas fascistas y se han contenido en su intento de acercarse a dicho pueblo para tener un punto por donde batir la carretera de La Coruña.

En Aravaca se encuentran también las señales de las grandes batallas que se han librado en sus alrededores.

La estación de Pozuelo está casi por

completo destruida. Por la vía sólo quedan restos de los edificios que había en dicha estación. Nuestros combatientes han aprovechado los escombros para formar con ellos altos parapetos que dan hacia la parte oeste de la estación a ambos lados de la misma.

El cementerio está ocupado por nuestros milicianos y desde los parapetos allí levantados batem eficazmente a los rebeldes tan pronto quieran acercarse a aquellas posiciones.

Por este sector no han podido dar los facciosos ni un solo paso adelante, a pesar de todos sus esfuerzos y de los grandes sacrificios de hombres que les han costado sus intentos. — Cosmos.

La suerte aciaga de los rebeldes en el frente de Madrid

Madrid, 12. — Los rebeldes están dando señales de vida en algunos sectores de Madrid, iniciando ataques de alguna violencia, pero de escasa duración por los sectores de la Casa de Campo, Ciudad Universitaria y Moncloa. Estos ataques que, como decimos, son de bastante intensidad, pero de escasa duración, son todos rechazados fácilmente por nuestras fuerzas, a pesar de que el enemigo emplea en los mismos cuantos elementos de guerra cuenta en su poder. Quiere, sin duda, ver si por sorpresa encuentra algún agujero para colarse en alguna calle del exterior de Madrid, como el Paseo de Rosales, objetivo que ha intentado muchas veces conseguir, sin haber logrado nunca dar un paso en esa dirección, pese a las innumerables bajas que le ha causado esa torpeza suya.

En el sector de la Moncloa, por el monumento de los Mártires de Cuba, el enemigo llevó a cabo un fortísimo ataque. El ataque, de bastante duración y energía, fué rechazado por nuestras fuerzas, causando al enemigo muchas pérdidas y cogiéndole material de guerra y prisioneros. Por este sector de la Moncloa, el enemigo quiere ver si puede acercarse hacia el Stadium, lugar que le pudiera servir de base para futuras operaciones, pues por este sector, dominando el Stadium, tendría mucho camino ganado para acercarse a la Avenida de Pablo Iglesias, vía amplia que le permitiría un desenvolvimiento de sus fuerzas en un sector urbano de Madrid, por el que existe facilidad de acercarse a la Castellana. Este propósito, que parece existir en sus planes, ha fracasado a los rebeldes rotundamente cuantas veces lo han intentado. Nuestras fuerzas dominan en aquel sector las mejores posiciones, y en cuanto el enemigo intenta algo por el sector de la Moncloa, sus movimientos son descubiertos inmediatamente, entrando en fuego en seguida todas nuestras piezas de artillería y ametralladoras, por lo que el enemigo ha de avanzar bajo una verdadera lluvia de hierro. A pesar de ello, intenta el golpe. Uno de éstos ayer, por la sugestión que sobre él ofrece este sector, que consideramos de fácil entrada en Madrid, cuando en realidad es uno de los más difíciles, es por el mirador que ocupan nuestras fuerzas, desde el cual el enemigo es una fácil víctima para nuestro fuego. Y sabemos que los rebeldes, por los prisioneros caídos en poder de nuestras fuerzas, tienen un verdadero terror a los ataques por este sector, por las enormes bajas que sufren cada vez que lo intentan. Pero el alto

mando rebelde está enamorado del mismo y no cesa en sus intentos, perdiendo hombres y más hombres en sus descabellados intentos. Ni un paso adelante han podido dar, a pesar de los sacrificios hechos. Y si nuestras fuerzas por este sector no avanzan tampoco, es por la sencilla razón de que las posiciones que ocupan son inmejorables y vale más esperar que el enemigo se entregue a los ataques, sin sacrificio por nuestra parte, que intentar avanzar para quedar situados en peor situación estratégica que la actual, con lo cual se correría el riesgo de sufrir muchas pérdidas para mantener posiciones que no interesan por el momento.

En los sectores de Carabanchel y Villaverde, el enemigo no ataca tanto, si bien algunos intentos realiza. Y no ataca porque bastante trabajo tiene a resistir las acometidas de nuestras fuerzas, que día tras día van ocupando casas y posiciones en estos sectores, por lo que en los primeros días el enemigo creyó fácil la entrada en Madrid. Ya se ha convencido de lo

contrario y sus trabajos le cuesta mantenerse donde está.

Por la carretera de La Coruña, el enemigo se limita más que a nada al cañoneo, para ver si de esta manera puede dificultar el tráfico por esta carretera, ya que no lo ha podido hacer tomándola, después de sus fortísimos ataques a Pozuelo de Alarcón, Rúmera y Aravaca. Pero las posiciones de sus piezas es tal que no puede asegurar el tiro, y ni de esta manera puede hacer nada que dificulte nuestra actuación por dicha carretera.

Como los facciosos han puesto en práctica, desde que se encuentran ante Madrid, muchas veces sus ataques en las madrugadas del sábado al domingo, y sus más fuertes ataques se han registrado los domingos, se cree que esta madrugada o el domingo desencadene uno de sus fortísimos ataques, que nuestras fuerzas esperan con impaciencia, para poner una vez más de relieve que los facciosos no tienen nada que hacer ante Madrid. — Cosmos.

Brillante actuación del Batallón número 5 de la Columna Durruti

Madrid, 12. — En el sector de la Casa de Campo, es donde la lucha, a pesar de la calma de todos los frentes, adquiere todos los días algo de violencia, pues por este sector, cuando no atacan los facciosos, nuestras fuerzas los hostilizan y realizan avances, a fin de castigar duramente al enemigo. El quinto batallón de la C. N. T., de la columna Durruti, ha tenido, en las luchas habidas en este sector, una actuación francamente admirable. En los últimos encuentros ha causado al enemigo más de trescientas bajas, aunque ellos, por su parte, han tenido unas cincuenta. Esto es debido a que este quinto batallón ha ocupado, en todo momento, los lugares de mayor peligro, conteniendo siempre el ataque del enemigo y arrojándose al contraataque con un ardor extraordinario. En el último encuentro habido, este batallón se distinguió nuevamente, y los facciosos tuvieron que eplegarse hacia sus posiciones de retaguardia.

La actuación del batallón número cinco fué protegida por los camaradas del batallón del tren blindado, llamados "Los Tiznados", los que actuaron también desde su convoy, con gran energía. Fueron hechos, por este

batallón, veinticinco prisioneros. Entre ellos ha caído en nuestras manos un sargento. Este sargento había estado pidiendo el envío de docecientos hombres más para relevar las bajas que había tenido, y sorprendido por nuestras fuerzas, levantó los brazos, diciendo: "Todos somos hermanos". Se pasaron en aquel momento a nuestras filas, cuatro soldados con sus fusiles ametralladores, entre ellos un moro, por éste tuvo que ser obligado a pasarse por los soldados españoles.

En los últimos combates registrados en este sector, avanzó un camión faccioso cargado de pan y cebolla, conducido por un chofer. Iban custodiando al camión dos soldados y custodiando a éstos un falangista. El chofer se equivocó de camino y llegó hasta donde estaban los camaradas de la columna Durruti, quienes le hicieron prisionero. El falangista, que intentó huir, fué herido y hecho prisionero. Se trataba de un cura. Uno de los soldados prisioneros, cuando bajaban del camión para entregarse a nuestras fuerzas, se vio llamado por su nombre por uno de los soldados de la columna, que reconoció en él a un compañero suyo en luchas e ideas. — Cosmos.

DE MADRID ULTIMA HORA

(Información telefónica directa de nuestra Delegación en Madrid)

NUESTRAS AVANZADILLAS ESTAN FRENTE A TOLEDO

Madrid, 12. — Frente de Navacerrada. — Los facciosos no se mueven de sus madrigueras, en donde la nieve les tiene bloqueados, no habiendo actividad, así como en el Puerto de Guadarrama.

Buitrago. — Ayer hubo alguna actividad por parte de la artillería. Hoy se efectuó un cambio de Prensa entre las avanzadillas de dichos frentes. Uno del requeté dijo que el mes pasado hubo un tiroteo entre los del requeté y falangistas, en Segovia, por las desavenencias surgidas con frecuencia entre ellos.

Paredes de Buitrago. — Sin novedad.

Polán. — Nuestras fuerzas están cercanas al frente del Tajo, y realizan descubiertas por estos alrededores sin que encuentren apenas enemigos.

San Martín de la Vega. — Sin novedad.

Cuesta de la Reina. — Se mantienen las mismas posiciones conquistadas últimamente, con ligero cañoneo.

Algodo y Castillejos. — Sin novedad en nuestras avanzadillas.

Nuestras avanzadillas se hallan frente a Toledo, dominando las Sierras de aquellos alrededores. Al amanecer nuestras fuerzas de caballería realizan descubiertas para llegar hasta las mismas puertas de Toledo, sin encontrar enemigos.

Boadilla. — Sin novedad.

Casa de Campo. — En este sector, tampoco ha habido novedad. La moral de nuestras milicias es muy buena, deseando que comience el avance.

Carretera de Toledo. — Durante el día de hoy, ligeros pagueos.

Llano de Comillas. — En este sector, tranquilidad completa.

Villaverde. — Sin novedad.

En el sector del frente de Madrid, nada digno de mención durante todo el día, salvo ligero tiroteo de fusilería, por nuestra parte, ya que el enemigo apenas da señales de vida.

En el frente de la Ciudad Universitaria, ligero ataque de morteros,

tratando de distraer a nuestras fuerzas, sin consecuencia por nuestra parte.

A los intentos de ataque del enemigo, para forzar este sector, ha sucedido una calma bastante significativa de los muchos descalabros que ha sufrido en anteriores días.

En días pasados, la artillería facciosa ha dirigido sus proyectiles sobre el pueblo de Madrid, sin tener que lamentar más que desgracias materiales.

Nuestra artillería ha batido eficazmente la retaguardia enemiga y algunas concentraciones de los facciosos.

La aviación facciosa, tampoco ha hecho acto de presencia en el día de hoy. Nuestros cazas continuaron realizando la vigilancia aérea de todos los días.

En el frente de Casa Quemada, en el día de ayer, se pasaron a nuestras filas diez moros de regulares, con armamento y seis ametralladoras. Confirman los moros la desmoralización que existe entre los facciosos y las muchas bajas que han sufrido en las puertas de Madrid, y la falta de medios materiales.

También se presentaron a nuestras filas cinco soldados desertores del campo enemigo pertenecientes al Regimiento de la Victoria de la guarnición de Salamanca.

Manifestaron que se esperaba en el campo rebelde entrar en Madrid sin grandes dificultades y la resistencia que se está llevando a cabo, les ha desorientado.

Las fuerzas del Tercio y los Regulares, se niegan a batirse en la Casa de Campo, porque dicen que aquello es un matadero. Hace algunas noches fueron enviados a este sector ciento veinte soldados, de los cuales, sólo regresaron cuarenta y algunos de ellos heridos.

La oficialidad ha sufrido grandes bajas y se ha tenido que improvisar entre elementos falangistas y requetés.

INFORMACION NACIONAL

Las islas Baleares están bajo el predominio político y militar del cónsul Bonaccorsi, oficial de los camisas negras italianos

DEMASIADO TARDE

Con la libertad de los pueblos no se puede jugar

Quien haya seguido atentamente la política de las democracias burguesas europeas, se habrá percatado desde el principio de la guerra civil española de la tortuosidad y mala fe de todos los Estados sedicentes liberales con respecto a nuestra guerra revolucionaria. Al principio de la contienda, tanto Francia como Inglaterra, supusieron que era imposible que un pueblo desarmado y desarticulado militarmente como era el nuestro, pudiera hacer frente a todo un ejército mercenario como el de Franco, Quipo de Llano y Cubanelas.

Sabían muy bien los Estados democráticos hasta la evidencia, que el célebre pacto de no intervención, no lo cumplirían ni Alemania, ni Italia y, por tanto, el arribo de armas a España sería incesante. ¿Quién iba a pensar, pues, que un pueblo sin organización bélica alguna y ante un enemigo tan poderoso, diera al traste con toda esta confabulación? Pero el hecho se produjo ante el asombro y el terror de las cancillerías europeas, y asustadas por la falsa y terrible apreciación, buscan ahora nuevamente la salvación de los intereses creados del capitalismo peninsular en una nueva fórmula bajo el nombre sonoro de "armisticio". ¿Armisticio

con quién? ¿Con los militares asesinos? ¿Con el clero trabucador? ¿Con la burguesía retrógrada y atrasada? ¿Con los banqueros aves de rapaña y con toda la escoria social de España? No. No puede haber armisticio, ni tampoco plebiscito alguno. El pueblo con las armas en la mano ha expresado contundentemente cuál es su deseo.

Era al principio de la contienda que los Estados democráticos hubieran aún podido aminorar el incendio y conseguir lo que ahora es imposible. Si a partir del 19 de julio, Francia e Inglaterra no hubieran sido las esclavas y servidoras del capitalismo mundial y hubieran enviado cargamentos enormes de armamento, la guerra civil española, en un mes escaso hubiera terminado. Aun quizás, el juego del mantenimiento de una República burguesa, hubiera sido entonces posible; pero ahora, señores, es demasiado tarde. Los errores en política se pagan siempre muy caros, y esta vez con haber querido salvar al capitalismo con su proceder de indecisión, y optar por el tanteo, en España por lo menos, lo han hundido para siempre, y si no aquí, con el fusil en la mano, estamos todos los trabajadores para demostrárselo hasta el último momento.

Disposiciones del delegado Consejero de Industrias de Guerra encaminadas a unificar y centralizar la fabricación de material bélico

Madrid, 12. — Por una orden dictada por el delegado-consejero de Industrias de Guerra, y con objeto de unificar y centralizar la fabricación de material bélico, se dispone que todas las industrias que actualmente vienen fabricando municionamiento en Madrid, quedan bajo el control directo de la delegación de Industrias de Guerra. Toda la maquinaria, materia prima y personal, que viene trabajando en la citada industria, se considerará movilizado para todos los efectos.

Los Comités de talleres y fábricas, que se dediquen a la producción de material de guerra, presentarán, en la delegación de Industrias de Guerra, relación detallada del personal, para proveerle de la tarjeta de identidad, habiendo constar nombres y apellidos, edad, lugar del nacimiento, domicilio, taller en que trabaja, fecha en que ingresó y última casa en que trabajó.

Queda terminantemente prohibido el montaje, desmontaje, traslado y modificación de máquinas, y se considerará acto de sabotaje la disminución de la producción normal, el entorpecimiento y rotura provocada de alguna de las herramientas, y los defectos de fabricación que puedan ocasionar desgracias a nuestros combatientes. — Cosmos.

Lo tratado en el Consejo de Ministros

Valencia, 12. — El Consejo de ministros celebrado esta tarde había despertado el natural interés, por su importancia, fundamentalmente, que en él se iba a tratar del discurso pronunciado por el señor Alvarez del Vayo ante la Sociedad de Naciones en el día de ayer y de la actitud de dicho organismo internacional con respecto a la delicada situación creada por los rebeldes españoles.

El Consejo quedó reunido a las cuatro de la tarde, sin que a la entrada ninguno de los ministros hiciera manifestación.

La reunión terminó a las siete y los ministros salieron con el optimismo reflejado en sus rostros.

El secretario del Consejo, camarada Hernández dijo a los periodistas,

que el Presidente del Consejo había informado de las noticias recibidas de Ginebra, que eran optimistas después del discurso de Alvarez del Vayo. Claro —añadió— que no se puede concretar nada hasta terminar las deliberaciones y gestiones que lleva directamente Alvarez del Vayo.

Cambiamos, también —alguien diciendo—, impresiones sobre la guerra y se puede asegurar sin pecar de excesivo optimismo, que nuestras posiciones en todos los frentes mejoran cada día y que en breve mejorarán notablemente.

También se trató de diversos asuntos de trámite y nombramientos de personal que no revistieron gran importancia. — Cosmos.

Burlando los tratados y convenios internacionales

(Viene de la página primera)

carga del carbón no se hizo, según costumbre, por medio de los obreros del puerto, sino que el trabajo lo llevaron a cabo algunos marinos seleccionados para cuyo trabajo cobraron un suplemento de 1'40 marcos por hora.

Desde Brunsbüttel, el barco fue custodiado por un crucero. Ya en alta mar el barco fue custodiado hasta Sevilla por dos cruceros y por varios submarinos.

Ya en Sevilla se entregó a cada soldado la cantidad de mil pesetas. Se les prohibió escribir a sus familias y a sus amigos de la guarnición, para que por Alemania no circulara la noticia de que habían sido conducidos a España.

Terminado el cometido, el barco zarpó rumbo a Amberes. En dicho puerto se dió orden a la tripulación de que dijera que habían llegado procedentes de Emden. — Cosmos.

Curas dinamiteros

Madrid, 12. — En virtud de una confidencia tenida en el pueblo de Aravaca por el delegado del Gobierno, se efectuó un registro en el domicilio de dos hermanos sacerdotes. El registro dió un excelente resultado, pues fué encontrada gran cantidad de dinamita, armas y municiones y documentación. Los dos hermanos quedaron detenidos. — Cosmos.

Un atentado

Crucifixión de la Plana, 12. — Se ha constituido en Burriana el nuevo Ayuntamiento. Por unanimidad se designó alcalde y tenientes de alcalde. Después de la sesión preparatoria salieron juntos de la Alcaldía el secretario y el concejal socialista Gimeno. Cuando llegaron a la puerta del domicilio de este último, se oyeron varios disparos, a consecuencia de los cuales resultó muerto el mencionado concejal. — Cosmos.

Hacia la creación de un ejército regular

Madrid, 12. — La Comandancia de milicias y representaciones del Frente Popular en la misma, de acuerdo con la Delegación de Milicias en la Junta de Defensa, ha estimado, como una necesidad imprescindible para la mayor eficacia de nuestra lucha, la creación de un Ejército regular, teniendo en cuenta el decreto del Gobierno sobre la militarización de las milicias, y a este fin encuadrar todos los grupos y batallones de milicias de las diferentes organizaciones en unidades completas de batallones y brigadas.

Para ello, todas las fuerzas que se encuentran actualmente en Madrid en los diferentes cuarteles, como batallones incompletos o restos de otros, se irán reorganizando por la Comandancia de milicias en unidades completas, siendo éstas las únicas que se reconocerán para los efectos de cobro y racionamiento, quedando exentos del percibo de haberes e intendencia, aquellos que resistan a encuadrarse en esas condiciones. — Cosmos.

Se crea el Consejo Superior de Seguridad Interior

Valencia, 12. — Se ha publicado una orden de la presidencia del Consejo, creando el Consejo Superior de Seguridad Interior, integrado por los ministros de la Gobernación, que tendrá la Presidencia, los de Justicia, Instrucción Pública y Propaganda.

Este organismo propondrá al Consejo de ministros las medidas necesarias para mantener el Orden público.

Una orden del ministerio de Comunicaciones, ordena la incautación de todos los bienes que pertenecían o hayan pertenecido a la casa Ibarra y familiares de dicha casa, los que se destinarán a contribuir a la prestación de los servicios encomendados a la Compañía Ibarra.

Por una orden de Justicia, se propone la constitución en cada provincia de una Comisión judicial, presidida por un magistrado del Tribunal Supremo, y actuando como vocales representantes de cada una de las dos centrales sindicales.

Esta Comisión se encargará de depurar la actuación y adhesión al régimen de todo el personal de Justicia.

Una cinta cinematográfica que emociona a los niños

Valencia, 12. — El secretario particular del ministro de Instrucción Pública, relacionó a los periodistas un emocionante episodio desarrollado ayer tarde en el Cinema Rialto.

Durante la proyección de la película "Los Marineros de Cronstadt", cuando el público seguía emocionado las incidencias de la película, en el momento en que eran arrojados al mar unos marineros, todos los niños que asistían a la sesión se pusieron en pie, alzando los puños crispados y gritando con fuerza: "¡No pasarán!"

La escena causó gran emoción entre el público. — Cosmos.

Juguetes para los niños

Valencia, 12. — El ministro de Instrucción Pública recibió a los periodistas diciéndoles que había recibido la triste noticia del fallecimiento, en Bilbao, de una hermana suya.

Refiriéndose al reparto de juguetes que se celebrará durante la primera semana del año nuevo y que se denominará "Semana del niño", dijo que permitirá que los niños que se hallan arrancados de sus hogares se vean confortados ese día por la ilusión de unos juguetes.

Se constituirá un organismo encargado de proceder a la distribución de los juguetes, en número de docientos mil, en Madrid, Levante y Cataluña. En dicho organismo figurará un inspector de primera enseñanza, un maestro de la F. E. T. E. y otro de la C. N. T., un representante de las mujeres antifascistas y otro del Socorro Rojo Internacional. En Valencia, el maestro Tegner cuidará de la organización de una serie de festivales con la finalidad de recaudar fondos para la adquisición de juguetes.

El ministro hizo un llamamiento al pueblo para que contribuya a esta suscripción que encabezará el Presidente de la República. — Cosmos.

Preparando la siembra de la patata «Royal Kidney»

Valencia, 12. — Se está procediendo al reparto entre los huertanos de las partidas de patata "Royal Kidney" para utilizarla como semilla para la cosecha de patata temprana.

Además, están en camino y próximas a llegar, otras partidas de patata para semilla de la misma clase con las que se podrán atender las demandas de las provincias de Alicante, Murcia y Almería.

Según las noticias que se tienen de la extensa siembra que se hará de esta variedad de patatas, puede asegurarse que la próxima cosecha tendrá un mayor volumen sobre los años precedentes.

También están aseguradas las necesidades de sulfato amónico que los agricultores levantinos reciben a precio normal, lo que permitirá conservar los precios corrientes en los productos agrícolas de consumo directo. — Cosmos.

Reorganización del personal de ferrocarriles

Valencia, 12. — El ministro de Obras Públicas ha recibido numerosas visitas, entre las que se destacan representaciones del ferrocarril de Quintanar de la Orden y del ferrocarril de Aguilas de Baeza.

También visitó al ministro una comisión del Comité Nacional de Ferrocarriles para tratar cuestiones de interés, que probablemente se reflejarán en próximas disposiciones ministeriales.

Al ministro llevará al primer Consejo una larga lista de combinación de personal de ferrocarriles, caminos, puertos y servicios hidráulicos, adaptando dichos servicios a la situación y dándoles mayor importancia.

El ministro tenía el proyecto de emprender hoy, una vez terminado el Consejo, el viaje a Barcelona, que hubo de suspender hace pocos días estando ya en camino. — Cosmos.

El Gobierno se ocupa de la cuestión internacional

Valencia, 12. — El ministro de Comunicaciones, hablando con los periodistas les dijo, que el Consejo de esta tarde sería muy breve, dedicándose especialmente a la cuestión internacional.

Terminada la reunión ministerial saldrán para Barcelona los señores Giner de los Ríos y Just. — Cosmos.

MÁS INFORMACION EXTERIOR

Continúan las grandes inundaciones en las islas Filipinas

Manila, 12. — Las inundaciones continúan devastando las cuatro islas Filipinas. Hasta ahora hay que deplorar mil muertos e infinidad de enfermos por haber tenido que dormir a la intemperie.

Los boletines meteorológicos siguen siendo pesimistas.

Se agrava por momentos el problema del aprovisionamiento de la población.

Torrentes de agua barroca arrasan a su paso centenares de casas, habiendo devastado la mitad de la isla Iabela. Millares de refugiados huyen de las regiones asoladas por las inundaciones creando graves problemas en las zonas a las que afluyen.

La destrucción de enormes rebaños de ganado priva de carne a las ciudades.

Los campos de cultivo del valle de Luzón, llamado "Granero de las Filipinas", se hallan arrasados por las aguas. — Cosmos.

Cantidades puestas a disposición del Comité Regional, por exceso de percepción de emolumentos, por camaradas con cargo oficial, en la primera decena del mes actual

	Pesetas
Aurelio Fernández (Junta de Seguridad)	825'—
Portela (Junta de Seguridad)	225'—
García Birlán (C. Asistencia Social)	1.500'—
Martí Ibañez (C. Asistencia Social)	1.168'—
J. J. Doménech (dos meses, Abastos)	3.100'—
J. Ausejo (Abastos)	885'—
Fernán Leganés (dos meses, Abastos)	266'—
J. Guiraud (dos meses, Abastos)	266'—
Andrés Capdevila (C. de Economía)	150'—
Enrique Farriols (C. de Economía)	150'—
Juan Puig Elias (Casa del Niño de Aragón)	865'80

Además, el consejero de Economía, J. P. Fábregas, ha entregado 1.420 pesetas, con fecha 3 y 4 de noviembre, para la Comisión Pro Víctimas.

Un rasgo digno de imitar

El camarada Hipólito Roselló, obrero de la casa Balaguer (Derribera), ha sido elevado por el Comité de Control, al cargo de técnico, desde peón que venía ejerciendo.

Este camarada, su diferencia de sueldo la entrega semanalmente a las milicias, porque considera que con el sueldo que ganaba anteriormente tiene bastante para vivir y, además, quiere ser igual a sus otros compañeros.

Si el ejemplo cundiera entre los encuadrados con grandes sueldos, la vida sería, no cabe duda, más fácil y feliz para todos.

La intervención de harinas

Al efecto de que el reparto de harinas sea efectuado con la mayor equidad, evitando el almacenamiento injustificado de dicha primera materia, el delegado de la Comisaría de Abastos en la Lonja ha dispuesto una estrecha intervención de harinas, cuya organización y ejecución correrá a cargo del mismo.

Al efecto, todos los consumidores de harina, sean panaderos, confiteros, fabricantes de pastas para sopa, detallistas, etcétera, pasarán dentro del plazo de cuarenta y ocho horas a partir de la publicación, por la oficina instalada en la Lonja de esta ciudad, de nuevo a una y de cuatro a ocho el sábado, y el domingo, de nuevo a una, a fin de declarar bajo su responsabilidad el respectivo consumo semanal de harinas.

A partir del próximo día 14, ningún consumidor de harina podrá comprar libremente, sino por medio de la Oficina de

El trabajo voluntario

Hoy, domingo, todos los ciudadanos inscritos en la Oficina del Trabajo Voluntario de la Consejería de Trabajo de la Generalidad de Cataluña, que se hayan inscrito para trabajar los domingos, deberán presentarse para desplazarse a los diversos lugares donde actualmente se hacen los trabajos de fortificación, de acuerdo con los técnicos y facultativos de Defensa.

A las siete menos cuarto de mañana por la mañana, deberán comparecer en la Consejería de Trabajo, Vía Durruti, 15, llevando cada cual el boleto de inscripción que les fué librado por la Oficina de Trabajo Voluntario en el momento que hicieron su alistamiento. Asimismo, deberán llevarse la comida.

A las siete en punto de la mañana, todos los alistados partirán por los ferrocarriles especiales, caravanas de autocars y camiones u otros otros vehículos hacia los distintos lugares donde actualmente se realizan las fortificaciones de defensa de la ciudad de Barcelona.

Por el más rápido triunfo de las armas populares contra la barbarie fascista, secundada la tarea de la Oficina de Trabajo Voluntario de la Consejería de Trabajo de la Generalidad de Cataluña.

Intervención, que hará los libramientos anotándolos en las tarjetas que se extenderán para cada uno de aquellos.

Ningún fabricante, ni tenedor de harinas podrá efectuar ventas directas, esto es, sólo podrá librar género a la vista del talón expedido por la Oficina de Intervención.

Todas las partidas de harina que lleguen por ferrocarril o carretera, será declarada en la Oficina para su debida controlación.

INFORMACION DEL EXTERIOR

Portugal, anticipándose al criterio seguro de la España antifascista para aceptar un vergonzoso e imposible armisticio, ha comunicado a Londres su negativa para la mediación

CRONICA INTERNACIONAL

Un proyecto fracasado antes de nacer



El representante de Rusia, Litvinof, ha entregado a los embajadores de Francia e Inglaterra en Moscú, la contestación de su Gobierno, a las sugerencias francoinglesas, en relación con un posible armisticio. Después de declarar que a su país le interesan las consecuencias que para la civilización puede tener la guerra civil española, hace notar que no puede considerarse como ingerencia en los asuntos internos de España, el cumplimiento de los pedidos que le fueron hechos por un Gobierno legítimo de material de guerra destinado a sofocar la sublevación de su ejército contra los poderes constituidos. En cambio, es contrario a los principios internacionales, el suministro de armamento a los que se sublevaron contra el pueblo, representando un verdadero atentado al reconocimiento como beligerante de los rebeldes.

A pesar de que el Gobierno ruso tiene este claro criterio sobre el problema español, sin embargo se adhirió a la petición de Inglaterra para formar parte de la Comisión de no intervención que ha actuado en Londres, creyendo que los compromisos impuestos por el acuerdo serían cumplidos, viendo, con sorpresa, cómo los países fascistas han faltado abiertamente a sus compromisos. El punto de vista sobre el proceder de las naciones plutocráticas tan claramente expuesto por el representante de la U. R. S. S., es el mismo que tienen todos los países de opinión pública, que observa, con imparcialidad, la marcha de los sucesos españoles. Con Estados capaces de faltar tan abiertamente a sus compromisos, todo intento de arreglo resultará inútil. Como mintieron en Londres, seguirán mintiendo en cuantas negociaciones se les invite a tomar parte. El ambiente internacional es francamente pesimista respecto a resultados del intento de arreglo iniciado por la diplomacia francoinglesa, que en la cuestión española no comete más que errores.

Entre los delegados de la Conferencia Panamericana, se tiene idéntica impresión. Los países americanos estarían dispuestos a intervenir en la guerra civil que asola el territorio de la madre patria, pero no niegan que tal como ha situado las cosas la diplomacia francoinglesa, el fracaso es evidente, mucho más conociendo el criterio del Gobierno de Valencia, contrario a todo arreglo amistoso con los militares sublevados.

La gran Prensa americana, y especialmente los rotativos de Buenos Aires, reproducen, en lugar destacado, los párrafos de un artículo de SOLIDARIDAD OBRERA, en que la C. N. T. especifica los motivos que tiene el pueblo ibérico para no aceptar un arreglo que, en definitiva, redundaría en perjuicio de los españoles que han derramado su sangre en los campos de batalla, en defensa de la libertad.

En toda América se sigue, con especial interés, los juicios que emite el Órgano de la Confederación Nacional del Trabajo, en relación con los problemas de la guerra y de la Revolución, y la expectación ha subido de punto, al conocer la actitud adoptada por SOLIDARIDAD OBRERA, cuyo criterio se tiene muy en cuenta en las altas esferas de la política internacional.

Portugal ha cursado una respuesta negativa a las proposiciones francobritánicas

Lisboa, 12. — Portugal ha cursado una respuesta negativa a las proposiciones de los Gobiernos francoingleses para que se asociase a las disposiciones previstas para impedir la lucha sangrienta de España. Como se recordará el método para llegar a tal

fin consiste en el ofrecimiento de una mediación.

Portugal ha entregado la nota de su negativa al embajador de Inglaterra y al ministro de Francia en Lisboa. — Fabra.

El ministro francés de Relaciones Exteriores y el encargado de Negocios de Alemania en París, discuten el proyecto francobritánico respecto a España

París, 12. — De fuente oficial se declara que el ministro francés de Relaciones Exteriores, Ivon Delbos, ha discutido con el encargado de Negocios de Alemania en París, todo lo concerniente al proyecto francobritánico respecto a España. — Cosmos.

El defensor del judío procesado por la muerte del hitleriano Gustloff, informa elocuentísimamente sobre los tormentos infligidos a los judíos en Alemania

Colre, 12. — El doctor Curti —defensor del judío Frankfurter, que asesinó al hitleriano Gustloff— habló ayer ante el Tribunal de las privaciones y tormentos infligidos a los judíos en Alemania.

Este discurso del defensor de Frankfurter iba documentado con fotografías y otras pruebas. Mostró al Tribunal el reglamento de los campos de concentración. Curti leyó, además, párrafos de la carta de dimisión del señor Macdonald —comisario de la S. de N. Pro Refugiados de Alemania— en la que critica severamente los malos tratos dados a los judíos alemanes. — Fabra.

El ministro de Estado francés, Paul Faure, hace grandes elogios del presupuesto de Vicent Nuriol

Llía, 12. — En el curso de una reunión organizada por la sección de esta ciudad del Partido Socialista francés, hizo uso de la palabra el ministro de Estado, señor Paul Faure, quien declaró:

“El presupuesto de Vicent Nuriol es el más democrático, el más justo que Francia haya conocido jamás. En el plan internacional, podemos decir que el Gobierno Blum ha impedido la guerra. Haremos regular la guerra, y será preciso que se pase por encima de nuestros cadáveres para que la guerra pase.”

Precisa a continuación que los proyectos del Gabinete son:

- 1.° Nacionalización de las fuentes de energía y las Compañías de seguros.
- 2.° Extensión de las medidas tomadas hasta ahora para la fabricación privada de armas. — Fabra.

Clausura de la Conferencia de los Estados bálticos

Riga, 12. — Ha sido clausurada la Conferencia de ministros de Negocios Extranjeros de los Estados bálticos. Los reunidos estuvieron de acuerdo, por lo que hace referencia a España, en que es necesario continuar la no intervención y colaborar en este sentido con el Comité de Londres. — Fabra.

La tutela que nos quieren imponer

Un plan franco-británico para finalizar la guerra

Anteanoche comunicó el Foreign Office —Ministerio de Estado de Inglaterra— que los Gobiernos franceses y británicos han acordado un procedimiento por el cual podría conseguirse la terminación de la guerra civil en España.

Han invitado a Alemania, Italia, Portugal y a la Unión Soviética para “unirse en un espíritu de humanidad” con objeto de poner término al conflicto armado en España.

Ofrecerán a ésta una mediación, por la cual se le facilitará la forma “en que pueda expresar su nacional deseo”.

El Gobierno de Inglaterra y el Gobierno francés han cambiado ya impresiones anteriores sobre la situación crucial por la prolongación de esta contienda civil en España, conviniendo en el “peligro que envuelve para la paz europea”.

Mr. Eden se reunió más tarde con los embajadores de Italia y Alemania y discutió con ellos ampliamente sobre este punto de vista.

Por su parte “News Chronicle” —periódico que hasta ahora ha mirado la posición del Gobierno legal de España con simpatía— cree que estas negociaciones entre los diferentes Estados que intervienen en el asunto traerá como resultado un plebiscito dirigido y encauzado por la propia Sociedad de Naciones.

Hasta ahora no es cierto que las cuatro naciones llamadas para coabornar en este plan hayan contestado.

Sólo Rusia no ha vacilado un momento en escuchar hasta el fin todo cuanto se relaciona con el deseo de pacificar España.

De otro lado, España —lo mismo por la parte de los rebeldes que por la de los gubernamentales— no ha tenido ni tiempo ni oportunidad para responder a esta oferta que parece hecha ya en firme.

Todo comenzaría por la aceptación de un Comité de estricto control para llegar después, sin mayor violencia, al armisticio, finalizando por la aceptación del plebiscito.

Las impresiones no pueden ser más optimistas

La Habana, 12. — El parte de la Embajada de España sobre la marcha de las operaciones en el sector de Madrid dice que los rebeldes no pueden ya resistir el empuje avasallador de las milicias populares encargadas de la defensa de la capital y que en algunos puntos han tenido que abandonar posiciones de gran importancia.

El enemigo se halla plenamente convencido del fracaso de sus esfuerzos para adueñarse de Madrid y todavía espera un apoyo que no ha de llegar, porque las fuerzas leales de los demás frentes se encargan de mantener los ataques, a fin de que el mando faccioso no pueda distraer tropas para enviarlas a la capital.

El embajador español ha manifestado que las noticias que recibe diariamente de la situación en España no pueden ser más optimistas respecto al próximo final de la guerra, con el absoluto triunfo de las armas del Gobierno. — Agencia Americana.

Italia contesta a la nota de Francia e Inglaterra

Roma, 12. — El conde Ciano, ministro del Exterior, ha entregado hoy al embajador de Inglaterra, sir Eric Drummond y al encargado de Negocios de Francia, la contestación de Italia a la nota de Francia e Inglaterra sobre la mediación en España.

No se conocerá el contenido de la nota italiana hasta que llegue a poder de los Gobiernos de Londres y París; pero por el tono de los comentarios de Prensa, parece que no es favorable. Es probable que el próximo lunes sea hecho público el contenido de la nota. — Cosmos.

Conducta sospechosa de algunos gendarmes franceses

Se incautan de material sanitario, que venía destinado a pueblo español

París, 12. — La Comisión de solidaridad del Frente Popular francés para la ayuda al pueblo español, denuncia que el día 5 de noviembre, un camión que contenía doce cajas de máscaras antigás y centenares de kilos de material sanitario, fué incautado por los gendarmes al paso del

vehículo por la localidad de Sainte Foy Largentière, en el departamento del Rodano. Las máscaras antigás y el material sanitario iban destinadas al pueblo español.

El Comité protesta, con la mayor energía, de tal incautación. — Cosmos.

Resolución aprobada por el Consejo de la Sociedad de Naciones

Ginebra, 12. — En la reunión celebrada esta tarde, el Consejo de la Sociedad de Naciones ha adoptado, por unanimidad, una resolución que recomienda a los países miembros representados en el Comité de no intervención de Londres no ahорren esfuerzos para que el Pacto sea cumplido escrupulosamente y se asegure un control efectivo. La resolución contiene una expresión de simpatía por: “la acción que acaba de ser adoptada por el Reino Unido y Francia para evitar el riesgo de que el presente estado de cosas en España perjudique

que la comprensión entre las naciones”.

El Consejo declara que existen problemas de carácter humanitario en conexión con la presente situación, con referencia a la cual es deseable una acción internacional coordinada, tan pronto como sea posible. Reconoce que en la reconstrucción que España ha de llevar a cabo es conveniente también la ayuda internacional y autoriza al Secretario general de la Sociedad de Naciones para dar efectividad a la ayuda de los servicios técnicos de la Liga, cuando se presente la oportunidad. — Cosmos.

Vientos temporales

Santiago de Chile, 12. — En todo el litoral del país se ha registrado un fuerte temporal que ha causado numerosas víctimas y cuantiosos daños materiales. Algunas barcas de pesca han zozobrado, pereciendo sus tripulantes.

Comunican de la isla de Juan Fernández que el temporal ha producido también allí daños de gran consideración. — Agencia Americana.

Para la Cruz Roja Española

Lima, 12. — La suscripción abierta por los españoles residentes en el Perú para allegar fondos con destino a la Cruz Roja Española, alcanza la suma de 75.000 soles.

En todas las provincias se han nombrado delegaciones encargadas de recaudar fondos con aquel fin. — Agencia Americana.

Resolución infantil

Ginebra, 12. — El Consejo de la Sociedad de Naciones ha aprobado una resolución por la que se reconoce que “todo Estado tiene la obligación de abstenerse de intervenir en los asuntos interiores de otro país”. Naturalmente, esta resolución se refiere a la cuestión de España. — Fabra.

Desmintiendo una noticia

Moscú, 12. (De la Agencia Tass). — En los círculos oficiales se desmienten unas informaciones publicadas por los periódicos de Burgos, según las cuales determinados buques soviéticos habían usado la bandera monárquica española para navegar por el Mediterráneo. Se trata de una nueva manifestación de la impudicia de Franco. — Fabra.

Juicio contra un antifascista

Colre, 12. — Hoy se ha terminado la vista de la causa instruida contra Frankfurter, sancionador del jefe de los nazis suizos, Gustloff. El lunes por la noche se conocerá la sentencia. — Fabra.

No se ha confirmado la noticia de haber encontrado al aviador Mermoz

París, 12. — La “Air France” comunica a la 135 que la oficina de Río no tenía ninguna confirmación de que se hubiese encontrado a Mermoz. — Fabra.

El viaje democrático del ex soberano inglés

Portsmouth, 12. (Urgente). — Se anuncia que el ex rey Eduardo VIII viaja a bordo del destructor “Fury”, que navega sin escolta. — Fabra.

YA emania hace lo mismo

Berlín, 12. — El Gobierno alemán ha entregado hoy a los representantes diplomáticos de Francia e Inglaterra, la contestación a la proposición de mediación en España, que le fué enviada por estos países.

Aunque no se conoce el texto de la nota, que, al parecer, es de contenido semejante al de la contestación de Italia a las mismas proposiciones. — Cosmos.

Hacia el establecimiento del Estado libre de Irlanda

Dublin, 12. — El Dail aprobó ayer, por 73 votos contra 55, el proyecto de abolición de las funciones del gobernador general. Asimismo, además, los poderes del rey de Inglaterra en todos los asuntos interiores del Estado Libre de Irlanda. — Fabra.

Botadura de un nuevo crucero francés

Saint Nazaire, 12. — Con asistencia del ministro de Marina, ha tenido lugar hoy la botadura del nuevo crucero francés “Strasbourg”, que desplaza 26.500 toneladas.

El ministro de Marina ha pronunciado un discurso anunciando que aun han de construirse más buques de guerra, declarando, que en breve realizará una visitada inspección a los puertos franceses del norte de Africa.

También, durante el día de hoy, se ha procedido a la colocación de la quilla del crucero “Jan Bart”, que desplazará 55.000 toneladas. — Cosmos.

LA CONFERENCIA PAN-AMERICANA

Buenos Aires, 12. — En la última sesión plenaria celebrada por la Conferencia Panamericana se acordó mantener todos los convenios aprobados contra la guerra, aplicándolos al pacto que habrá de ser firmado por todas las naciones como consecuencia de las deliberaciones de la Conferencia.

También ha sido aprobado el proyecto de regularización de la inmigración al objeto de que todos los ciudadanos americanos hallen en las leyes de los países donde residen la debida protección. — Agencia Americana.

La intervención de Chile

Santiago de Chile, 12. — Los periódicos elogian unánimemente la actividad del delegado chileno en el Consejo de la Sociedad de Naciones en pro de la pacificación de España.

En los círculos políticos se asegura que la actuación del señor Edwards cuenta con la absoluta aprobación del Gobierno chileno. — Agencia Americana.

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

Aclarando las verdaderas situaciones

El comentario del periódico «Izvestia», con relación a la contestación dada por el Gobierno soviético a la proposición de la Gran Bretaña

Moscú, 12. — El periódico «Izvestia», comentando la contestación dada por el Gobierno soviético a la proposición de la Gran Bretaña, dice que si bien Rusia ha expresado su consentimiento para unirse a la tentativa de poner fin a la guerra en España, hay que tener en cuenta que dicha proposición se fundamenta más en los principios del Derecho internacional que en el acuerdo de no intervención.

Hace resaltar que la nueva proposición coincide a las dos partes beligerantes en igualdad de condiciones, sin tener en cuenta que el pueblo es-

pañol opuso su voluntad a favor del Frente Popular en las elecciones de febrero de 1936. Precisamente, es contra esta voluntad del pueblo, y contra el Gobierno que lo representa, la lucha que hoy sostienen los rebeldes, ayudados por alemanes, italianos y portugueses.

Antes de proceder a una tentativa de mediación, precisa poner término a la intervención. De todas formas, corresponde al Gobierno del pueblo español admitir o no esta proposición, pues él representa la voluntad popular, y no debe admitir ninguna influencia exterior. — Cosmos.

Interesantes declaraciones del secretario interino de Estado norteamericano apoyando la gestión franco-británica, encaminada a detener las hostilidades en España

Washington, 12. — El secretario interino de Estado, señor Moore ha publicado la siguiente declaración apoyando la gestión franco-británica encaminada a detener las hostilidades en España.

«El Gobierno de los Estados Unidos espera sinceramente que los Gobiernos francés, británico, alemán, italiano, soviético y portugués, hallarán un método pacífico para alcanzar los objetivos que se persiguen».

Mr. Moore ha subrayado que esta declaración no debe ser interpretada como significativa de haberse producido desviación alguna en la política que siguen los Estados Unidos, de no intervención en los asuntos de los demás países.

Ha dicho también el señor Moore que los Estados Unidos no han sido invitados a participar en el esfuerzo de participación emprendido, pero que lo menos que podían hacer era publicar una declaración dando su apoyo a la noble gestión franco-británica, explicando por otra parte, que el Gobierno de Washington, por el momento no podía hacer otra cosa.

El señor Moore ha terminado diciendo que en todo momento había tenido al presidente Roosevelt al corriente del desarrollo de la situación, lo mismo que al titular de la cartera de Relaciones Exteriores, señor Hull quienes habían aprobado íntegramente su gestión sobre el particular. — Cosmos.

La situación en que queda el ex rey de Inglaterra

Londres, 12. — Con relación a la situación en que queda el ex rey Eduardo, después de su abdicación, se hacen, de fuente responsable, las siguientes indicaciones:

El rey Eduardo ha salido de Inglaterra por su libre voluntad, ya que nadie le ha impedido a marchar. En lo sucesivo, podrá viajar y residir por y donde lo desee.

En cuanto a la situación material,

cabe decir que el rey Jorge V dejó una fortuna personal de cuatro millones de libras esterlinas a sus hijos, de cuya suma Eduardo no percibirá un céntimo. De momento, el ex rey, convertido en el señor Windsor, no posee ningún ingreso y deberá contar con la ayuda de su hermano, el nuevo rey Jorge VI. Probablemente éste le concederá un ducado y le fijará unos ingresos. — Cosmos.

El Partido Socialista holandés ha acordado votar las reformas militares y la adquisición de armamento, dada la ineficacia de la Sociedad de Naciones

Amsterdan, 12. — El Partido Socialista holandés ha acordado votar las reformas militares y la adquisición de armamentos en Holanda. Al efecto, ha publicado una nota en la que se declara que los pueblos celosos de su independencia y aun de la paz, deben adoptar medidas prácticas mientras

la Sociedad de Naciones no se muestra el organismo eficiente para el adelantamiento de la paz con que soñaron sus fundadores, y por consiguiente, pueda evitar las agresiones armadas entre las naciones. — Cosmos.

Contra la competencia ilícita

400 fakires de los más reputados de la India se reúnen en un magno congreso

Heiderabat (India Inglesa), 12. — Hace pocos días se celebró en ésta uno de los más extraños congresos, reuniéndose en Mahor nada menos que 400 fakires de los más reputados de la India.

El principal punto a debatir fué el de la lucha contra la competencia ilícita así como la necesidad de conservar el mayor secreto entre los practicantes del fakirismo.

La maravillosa India alberga a varios millares de magos, existiendo entre ellos marcadas diferencias. Viven en la India millares y millares de fakires reales o supuestos que pasan la vida enseñando su arte, siendo muchas veces difícil distinguir entre los charistanes y entre los que poseen el dominio del cuerpo y de las leyes naturales que lo rigen. Los fakires reunidos en el Congreso de Mahor han protestado enérgicamente de que su viejo gremio sea desacreditado por burdos estafadores mediante trueques cuyo engaño han demostrado públicamente en el Congreso en el curso de una sesión interesantísima. Distintos fakires descubrieron así que muchos supuestos «milagros» no eran más que supercherías, generalmente juegos de prestidigitación.

la palma de su mano una planta de arroz, sin la menor ayuda ni la proximidad de ninguna otra persona.

El propio fakir demostró después la superchería del supuesto «milagro» de clavarse en la frente una larga aguja que sale luego por el otro extremo de la cabeza. La prueba consistió en llevar escondida dentro de la cabellera una aguja semejante.

Hecha esta demostración, el fakir practicó una «verdadera» y se dejó clavar en el suelo con un puñal sin hacer la menor muesa ni dar señales de dolor, quedando en esta posición durante varios días mientras seguía tomando parte en el debate de los demás fakires reunidos en el Congreso. Radjoutana se levantó luego sano paseándose con sus discípulos.

En la última sesión del Congreso se acordó prohibir a los pertenecientes a la casa de los fakires dejarse observar o fotografiar por europeos. — Cosmos.

Hacia la total solución del conflicto metalúrgico en Lilla

Lilla, 12. — A primeras horas de la noche de ayer empezó la evacuación de los establecimientos metalúrgicos, sin que se produjeran incidentes. — Fabra.

El ex rey de Inglaterra adoptará el título de duque de Windsor

Londres, 12. — Ramsay Mac Donald se ha entrevistado esta mañana con el rey, decidiéndose que no sufrirá variación la fecha fijada para la coronación.

Se pone, además, de manifiesto, que el título que corresponde al ex rey es el de duque de Windsor. — Fabra.

Declaraciones del Subsecretario de Estado en el ministerio de Negocios Extranjeros del Gobierno francés

Ginebra, 12. — El subsecretario de Estado en el ministerio de Negocios Extranjeros, señor Vienot, ha declarado a la Prensa que la no intervención es iniciativa francesa y que el proyecto francoclingés de mediación será, en principio, un refuerzo de esta iniciativa de no injerencia.

A continuación ha declarado a los periodistas que la cuestión de Alejandreta es un problema entre la Sociedad de Naciones y Turquía y no una cuestión francoturca. — Fabra.

El embajador de España en Washington, sale al paso de unas acusaciones lanzadas por un periódico italiano

Washington, 12. — El señor Fernando de los Ríos, embajador de España en Washington, acusado por un periódico italiano por haber enviado un informe al entonces presidente del Consejo señor Girat sobre la compra de armas en Francia, ha publicado, una nota diciendo:

«Cualesquiera que sean las acusaciones de este periódico es preciso declarar ante todo que mis conversaciones tuvieron lugar el día 25 de julio de 1936 y, por tanto, no se puede acusar al Gobierno francés, ya que el acuerdo de no intervención es posterior».

«Debo añadir que el Gobierno francés —a consecuencia de este acuerdo— rehusó entregar armas a España, incluso las pedidas en 1935.» — Fabra.

Proyecto de creación de un Tribunal interamericano de Justicia, presentado por la delegación del Panamá

Buenos Aires, 12. — La delegación del Panamá ha presentado un proyecto relativo a la creación de un Tribunal interamericano de Justicia compuesto de nueve miembros elegidos por cinco años y escogidos entre los juristas más competentes en materia de derecho internacional.

El proyecto estipula que el Tribunal tendrá poder para resolver los litigios entre Estados. El artículo final del proyecto se refiere a la adhesión del Canadá a este proyecto. — Fabra.

Eduardo Windsor no ha comprado ninguna propiedad en la Argentina

Buenos Aires, 12. — Los rumores que han circulado en la Prensa extranjera según los cuales el ex rey Eduardo había comprado una propiedad en Venado Tuerto, parecen desprovistos de todo fundamento. Un amigo del ex rey ha declarado que Eduardo Windsor había sido siempre amigo de la Argentina, pero que nunca había comprado una estancia.

Agregó que es muy posible que un día venga a la Argentina, donde cuenta con innumerables amigos. — Fabra.

Ceremoniales para la coronación del nuevo monarca del Imperio británico

Londres, 12. — Hoy a las tres se celebrarán los ritos milenarios de la proclamación del nuevo rey. En Saint-James será leída el acta de proclamación por sir Gerald Wollast, heraldo de armas, gran dignatario de la orden de la Jarretiere a quien redarán los altos dignatarios del reino. Inmediatamente después de la lectura Wollast gritará: «Viva el rey!», y una salva de artillería romperá el silencio, interpretándose seguidamente el himno nacional.

La proclamación será leída a continuación en Trafalgar square y en Temple Bar y finalmente en la City donde se celebrarán las tradicionales ceremonias. — Fabra.

¿Qué resoluciones adoptará la Sociedad de Naciones ante las denuncias justificadas y debidamente comprobadas, presentadas por España?

La reunión privada celebrada por la Sociedad de Naciones, considera fundada y justa la queja presentada por el delegado español, recomendando la abstención en los asuntos interiores de los países, en beneficio de la paz

Ginebra, 12. — El Consejo de la Sociedad de Naciones ha celebrado esta mañana una sesión privada consagrada a la redacción de la resolución final relativa a los asuntos de España. El Consejo deberá pronunciarse sobre la misma esta tarde.

La resolución constata la queja presentada por el Gobierno legal español estimando que es fundada y justa, y afirma la necesidad para todos los Estados de abstenerse en in-

terés de la paz a toda injerencia en los asuntos interiores de los demás países.

Aprueba finalmente la política de no intervención, el proyecto de control y la tentativa de mediación francobritánica.

Termina pronunciándose en favor de todas las medidas destinadas a humanizar la cruenta guerra civil que se viene librando en todo el suelo español. — Fabra.

Vista del proceso contra el redactor Kramer, por haber hecho manifestaciones en el sentido de no ser clara la actitud del vicecanciller Fey en el atentado que costa la vida a Dollfus

Vienna, 12. — Ayer celebróse, a puerta cerrada, el proceso intentado por el vicecanciller Fey al redactor del periódico heimwehren «Der Heimat-schutz» señor Kramer. Este había declarado en un artículo que la actitud de Fey en el complot nazi de julio

de 1934 — en el que murió Dollfus —, no era clara, y que debía explicarse.

No habiendo podido probar esta acusación Kramer, ha sido condenado a 400 schillings de multa y 14 días de prisión. — Fabra.

El ex rey Eduardo VIII llega al puerto de Portsmouth

Londres, 12. — Hoy, a la una menos cuarto de la noche, el automóvil del ex rey Eduardo, llegó al puerto de Portsmouth. Era imposible ver a las personas que viajaban en el automóvil, debido a que llevaban las cortinas tiradas. Se cree saber, no obstante, que en este coche iban el ex rey y algunos de sus íntimos amigos.

Al coche del ex rey seguía otro que iba a algunos metros y que llevaba la escolta policial. Finalmente, iba una camioneta cargada con el equipaje.

No fué posible obtener dato alguno sobre la llegada del ex rey por parte de las autoridades. Cerca de la una,

viéronse claramente los preparativos que hacía un barco para hacerse a la mar. El ex rey se ha embarcado a bordo del «Wolfhound» o del «Pury». Se cree saber, además, que el ex rey, antes de embarcar, entrevistóse con el almirante sir William Fisher.

Posteriormente hemos podido averiguar que el viaje del ex rey, de Windsor a Portsmouth, fué rapidísimo, a fin de poder aludir a los curiosos que esperaban a la entrada del muelle. Entró por una puerta bastante alejada, de las que se reserva a las personalidades oficiales. — Fabra.

El conocido escritor americano Upton Sinclair, refiriéndose al discurso pronunciado por el ex rey de Inglaterra, lo califica como de documento histórico

Nueva York, 12. — El conocido escritor Upton Sinclair —que se halla en California— ha declarado que el discurso del ex rey de Inglaterra constituía un documento histórico y literario de un valor incalculable.

Parece mentira —ha declarado Upton Sinclair— que un hombre tan digno y tan firme haya sido desposeído del trono de Inglaterra.

Upton Sinclair es primo de místreres Simpson. — Fabra.

Los términos en que está concebida la declaración por la que se nombra soberano del Imperio británico a Jorge VI

Londres, 12. — El Consejo privado ha comunicado al nuevo rey Jorge VI la declaración por la que se ve nombrado soberano del Imperio británico. La declaración está concebida en los siguientes términos:

«Los reunidos publican y proclaman por unanimidad y con el asentimiento de palabra y corazón que el príncipe Alberto Federico Arturo y Jorge pase a ser, por la gracia de Dios, nuestro único y legal soberano. Bajo el nombre de Jorge VI le debemos toda fidelidad y obediencia, condiciones expresadas con la humildad y sincera afectación.»

Después de la ceremonia, el rey ha recibido a los representantes de los diferentes Estados, que han aportado su testimonio de lealtad al nuevo soberano.

Inmediatamente después Jorge VI ha partido hacia el Palacio de Buckingham. A la salida de dicha visita, el rey ha sido aclamado por la multitud. — Fabra.

La Cámara del Brasil aprueba un Proyecto suprimiendo las organizaciones hostiles al régimen

Río de Janeiro, 12. — La Cámara ha aprobado en primera lectura, por 95 votos contra 57, un proyecto de ley suprimiendo las organizaciones hostiles al régimen, especialmente el Partido Integralista. — Fabra.

Delbos hace grandes elogios de la política del presidente de los Estados Unidos, haciendo votos por una estrecha amistad entre ambos países

París, 12. — Ivan Delbos prestó anoche un banquete francoamericano organizado por la asociación de ex oficiales de enlace franceses cerca del Ejército americano.

El embajador americano, señor Bullitt brindó por la amistad eterna de Francia y los Estados Unidos.

Delbos hizo un encendido elogio de la política de Roosevelt, y declaró que en Francia se admira la obra del presidente de los Estados Unidos. Enalteció a América e Inglaterra en el vibrante homenaje a la paz y declaró que la amistad de Francia y estos dos grandes países podía constituir la esperanza del nacimiento de la futura amistad entre todos los países del mundo. — Fabra.

Las negociaciones para un acuerdo comercial entre la Unión Soviética y Lituania, a punto de terminarse con pleno éxito

Moscú, 12. — Están a punto de terminarse con el mayor éxito las negociaciones para un acuerdo comercial entre la U. R. S. S. y Lituania. Merced al nuevo acuerdo, se prevé que el intercambio comercial lituanocruso se quintuplicará. — Cosmos.

La Revolución Social

Para los trabajadores de Caravaca

Atento siempre a los problemas vitales que de modo imperativo afectan a los trabajadores de Caravaca, en mi propósito al perseguir este pequeño trabajo, alienta a mis camaradas a proseguir el camino de lucha emprendido hasta alcanzar la meta de nuestra total emancipación social.

Siempre como ahora se nos presentará mejor ocasión, y es preciso no desaprovecharla y dar cima a la obra de liberación que reclama el ideal anárquico tan hondamente sentido por la mayoría de los trabajadores españoles.

En Caravaca hay establecido un plan a seguir para la estructuración de la nueva vida que, según las circunstancias, ha de irse derecho a la colectivización de la tierra, de la industria, del comercio y de todos aquellos servicios y actividades que reclama la existencia humana.

Quiérase o no, la vida colectiva se impone como una necesidad para poner orden y respeto a las personas y a las cosas, y así mismo, para incrementar la producción agrícola e industrial hasta llegar a normalizar la vida en general de tal manera que la prosperidad y la dicha humana sea un hecho tangible cuanto antes.

De no hacerse así, el desorden, el desahucio que existe y que ahora ha aumentado, traerá la miseria y el caos a un pueblo que, como Caravaca, es y puede ser riquísimo.

Es, pues, cuestión de que se imponga el buen criterio y que tanto los obreros afiliados a la U. G. T., como los que lo están en la C. N. T., se unan con buena voluntad para colaborar con inteligencia y desinterés en partidos personales, en la tarea revolucionaria que para bien de todos es preciso emprender. — Ramón Jiménez.

La Escuela Racionalista de Jumilla

Ruegan a todos los Ateneos Libertarios y Culturales que se puedan desprender de libros de la primera enseñanza, lo hagan a Plaza Constitucional, 2, Jumilla (Murcia).

Conferencia en Masnou

Mañana, lunes, a las nueve y media de la noche, en el local del Sindicato Único, el doctor Félix Martí Ibáñez, dará una conferencia, desarrollando el tema: "Rumbos constructivos de la Revolución".

AL OTRO LADO DEL EBRO

Durante cuatro meses las fuerzas fascistas trabajan sin cesar en las montañas que dominan el Ebro, y desde el medio de la huerta pueden verse las crestas de las lomas erizadas de trincheras, como signo amenazador; no obstante, la villa de Geles, tranquila y pacífica, sin temor a las amenazas de los cañones fascistas, vive confiada en el valor de sus bravos milicianos que alientan a sus habitantes a confiar en la victoria. Un día, los nuestros pasaron el Ebro, y después de alcanzar los objetivos señalados por el mando, su afán de luchadores incansables los llevó hasta las puertas de Quinto por varios días, teniendo que retroceder ante el fuego de nuestros mismos cañones que hostigaban sin cesar al pueblo fascista. Su valor hubiese hecho caer en nuestro poder a la inexpugnable posición, si su aviación no hubiera hecho durante tres veces acto de presencia; pues aunque sus bombas no causaron daño, dieron tiempo con su presencia, mientras nuestra artillería callaba, a reforzar unas posiciones de alto valor estratégico que, indefensas, estaban casi en nuestro poder. Este contratiempo no intimó el ánimo de nuestros milicianos, pues al atardecer ya se resguardaban de la metralla fascista en las tapias del cementerio y peñales inmediatos al pueblo, pero el mando dispuso retroceder ante la proximidad de la noche, para volver al día siguiente seguros de obtener un éxito completo. El cambio registrado durante la noche en el estado del tiempo, impidió llevar a la práctica el proyecto; sin embargo, hemos conservado las posiciones conquistadas, pues aunque el agua no deja de caer durante casi todo el día y tiene las trincheras convertidas en arroyos, los nuestros, dando un alto ejemplo de valor, resisten las inclemencias del tiempo al par que la metralla fascista, que condecora del terreno, las hostiga sin cesar.

Sin embargo, Quinto, con sus posiciones ventajosas, sus minas subterráneas, con los refuerzos llegados últimamente de Zaragoza y con sus trincheras llenas de punzantes alambradas no podrá resistir, una vez que el tiempo mejore, el ímpetu de nuestras tropas; y la posición que el malogrado Durruti defendiera sin temor todos los días, sin tardar tendrá que rendirse, impotente para contener el ímpetu arrollador del pueblo, pues las fuerzas no se contentan con el "no pasarán"; irán más allá mientras los fascistas posean un palmo de terreno en el suelo de la patria.

Este será el primer punto que llevarán a la práctica, sedientos de venganza, los bravos milicianos de la columna Durruti, por la muerte de su jefe y compañero, como homenaje al glorioso luchador de las libertades de su patria.

Quizá sea necesario tomar el pueblo cuerpo a cuerpo, pero cueste lo que cueste, en Quinto, según me asegura un delegado de centuria, ondeará muy pronto la bandera roja y negra, símbolo de la Libertad.

Francisco López



Llamamiento a los compañeros de la comarca de Garraf

Hallándose en poder del Sindicato de Profesiones Liberales, de Villanueva y Geltrú (Sección Maestros), Fermín Galán, núm. 17, los nombramientos de los maestros Jaime Pastor Chauve, Ramón Borrás Piá, Hortensia Zurita Clotet, Angélica Cervera de la Oliva, Matilde Escuder, María Marsellán, Mercedes Gros Roca, María Prieto Fernández, Eduardo García Murcia, Montserrat Giralt, Antonia Cebrián Vall, Francisca Bosch Fuguellas y María Prior, se les encarece pasen por este Sindicato a recoger los respectivos nombramientos, con la mayor urgencia, para posesionarse de su cargo.

Sindicato Unico de Productos Químicos Démonos cuenta del momento en que vivimos

Trabajadores de la industria química. Salud.

Después de las consignas lanzadas por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona, y posteriormente por varios compañeros de la organización, de que el momento actual no es para pensar en mayor remuneración de jornal, sino que son momentos de aportar por parte de todos el máximo rendimiento para reforzar el edificio económico-social que estamos construyendo, la Junta administrativa, ante los repetidos casos que se vienen sucediendo en algunas fábricas, y para el futuro, necesitamos machacar sobre el asunto que nos ocupa, porque entendemos que nos debemos a la colectividad, y todos aquellos casos que se nos consulten, los cuales tengan un carácter particular, encontrarán en nosotros una negativa rotunda.

Hemos de imponernos la obligación de producir con arreglo a las necesidades del momento.

Nuestro deseo, amigos y compañeros, es de que todos os deis cuenta exacta que la realidad de hoy no es para entretenernos, ni pensarnos siquiera, en el aumento de jornal; todo lo contrario, giramos la vista en derredor nuestro y constatamos que frente a una fábrica que está controlada por la misma Sección, vemos otra que ha tenido necesidad de recurrir a ciertos medios para que los trabajadores no dejasen de percibir el jornal.

Si esto es así, los trabajadores de una o varias fábricas no han de conducirse bajo el amplio rendimiento que éstas producen, sino que es necesario ayudar a aquellas que se desmenuven precariamente para de esta forma engrandecer la industria procurando marchar todas al unísono.

Nos hiera en gran manera el que se nos consulte nada que tienda al lucro particular; hoy no debemos abrigar más que un anhelo y este ha de ser la cooperación desinteresada por parte de todos en pro de la colectividad.

Trabajadores de la industria química: Mientras nuestros compañeros luchan en los frentes, redoblemos nuestro esfuerzo en la retaguardia sin pensar en remuneración de jornal. Trabajemos intensamente.

La Junta

Federación Local de Grupos Anarquistas F. A. I.

Reunión de delegados de Grupos que tendrá lugar hoy, domingo, a las 17 horas, en nuestro local social de la Avenida Durruti, 32, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Nombramiento de delegados al Comité Regional y Peninsular.
- 3.º ¿Se cree factible sacar un diario órgano de la F. A. I.?
- 4.º Lectura de nuevos Grupos.
- 5.º Asuntos generales.

Teniendo en cuenta la importancia de los asuntos a discutir, todos ellos de imprescindible necesidad para nuestro movimiento, se recomienda a todos los Grupos no dejen de mandar su representación con los acuerdos a tomar sobre los asuntos a discutir. — El Consejo Local.

Desde Villa Galán

En primer lugar he de decir que nosotros, tanto los camaradas de la C. N. T., como los de la U. G. T., en el momento que estalló la Revolución y con arreglo a nuestros postulados nos pugnamos al servicio de la causa para así romper y triturar un régimen viejo y caduco que tanto daño nos ha causado en el curso de nuestra historia. Nosotros nos responsabilizamos de la historia que se está haciendo de hombres revolucionarios y constructivos de una manera disciplinada. Ahora bien, es de lamentar que algunos dirigentes de Sindicatos vayan preguntando por aquí la no colectivización de las tierras y de las industrias, y lo que más indigna es que los que se dedican a esta clase de propaganda y a sembrar odios, dentro de las organizaciones sindicales, sean camaradas que en el momento que estalló la Revolución no quisieron formar parte del Comité revolucionario.

Ahora quieren pedir responsabilidades. ¿A quién?, pregunto yo. ¿A nosotros que hemos sabido hacer una Revolución y una reconstrucción de una manera disciplinada? Seremos nosotros los que pediremos responsabilidades a quienes buscaron crear toda clase de dificultades para la marcha de la Revolución y del nuevo régimen que nace.

También tienen la avilantez de llamarnos forasteros y que quieren acabar con los forasteros. ¿Por qué no lo decían al principio de la Revolución, cuando se formaron los Comités revolucionarios? Imaginemos por un momento, camaradas, que les hubiera dado por llamar forasteros a nuestros camaradas y hermanos de la U. G. T. ¿Se han unido con nosotros luchando por la libertad de los pueblos oprimidos, qué concepto formarían de estos feliches que se les dan de revolucionarios y que se negaron a dar la cara a su debido tiempo? — F. Jiménez.

Desde Almansa

Habiéndonos constituido las Juventudes Libertarias de Almansa (Albacete), ponemos en conocimiento de toda la organización confederal que, a la mayor brevedad posible, envíen revistas, folletos, periódicos, etc., etc. para la ilustración y cultura de estos jóvenes rebeldes que tienden a formarse en unos hombres capaces para lograr con su esfuerzo y colaborar para el bien de la Humanidad, por el ideal que nosotros preconizamos: la Anarquía.

PARA NUESTRO PROXIMO NUMERO, Y EN LA PAGINA "SOLIDARIDAD OBRERA" EN LAS COMARCAS CATALANAS PUBLICAREMOS UNA INFORMACION DE GRANOLLERS.

Nuestro pueblo admirable reacciona espiritualmente ante los atropellos criminales y materialistas del fascismo, en un memorable acto de organización científica de Cataluña

Hace un mes exactamente que publicamos en estas mismas páginas un artículo haciendo público el hecho escandaloso de estar en el más completo abandono nuestro Observatorio Astronómico del Tibidabo, respecto a los haberes de los hombres, que, noche tras noche, preparan el alimento espiritual del pueblo y levantan nuestro prestigio científico por encima de las fronteras, prestigio más necesario hoy que nunca para contrarrestar las inicuas campañas de país bárbaro que los fasciosos se cuidan, ansiosos, de propalar.

Y hay que admirar como en tan pocos días se ha realizado en el sentido de remediar este mal vergonzoso y abominable, añadiéndose además de un vasto programa de reconstrucción científica de nuestro país, contando que el nuevo estado de cosas y los nuevos hombres sabrán comprender la grandeza y provecho de estos trabajos.

El programa a que nos referimos consiste en la fundación de pequeños Observatorios prácticos populares, en las barriadas de Barcelona y en los pueblos de Cataluña que lo soliciten, los que estarán atendidos por un Cuerpo de instructores vulgarizadores de la astronomía y ciencias afines, los que respondiendo a un plan bien estudiado y bajo el control del Observatorio central, sea del Tibidabo, llevarán las altas enseñanzas, en primer lugar a los maestros de las escuelas, y al pueblo directamente, para que de un salto salve los cuatro o cinco siglos de oscuridad en que nos mantuvo la dictadura burguesa hasta el 19 de julio.

El acto a que nos referimos tuvo lugar en una entidad cultural de Sans, y a él acudieron representantes de varios centros, Sindicatos y Sociedades científicas, todos los cuales se adherieron, colaboraron y se prestaron a engrasar el Comité organizador, para proseguir los trabajos de propaganda y captación de adeptos, que, seguramente, dentro de poco serán todos cuantos, en nuestro país, sientan algo más que concupiscentes materiales y su alma ansiente ansiosa tras las conquistas sublimes de una cultura superior, que es, en definitiva, la que justifica la vida consciente sobre este planeta.

También se trató de proponer que se dote a las escuelas, en sus primeros grados, de un tratado elemental de astronomía, para que los niños, desde sus primeros estudios, se familiaricen con esta ciencia fundamental y madre de todas las otras ciencias.

La propaganda de esta nueva cruzada en favor de nuestro porvenir luminoso se hará por la Prensa y por la Radio, pero mediante esta nota quedan invitadas cuantas personas y entidades se interesen por nuestro prestigio científico, por nuestro frente de cultura, proporcionándose datos y recibiendo donativos en el Instituto Óptico Oló, Rambla del Centro, 3 (frente al Teatro).

¡Por la cultura popular!
¡Por el progreso humano!
¡Colaborad!

Alberto Carsi

CONSEJO DE TRASPORTES

Desde la formación del Consejo del Transporte este organismo tenía aparte de otras funciones, la misión de otorgar permisos de circulación a toda clase de vehículos y a sus respectivos ocupantes, pero la logística y la experiencia nos ha demostrado, que esta no debía ni podía ser una misión del Consejo del Transporte, pues éste, no dispone de los elementos necesarios para poder establecer el control exacto y la vigilancia, e incluso la penalidad posible de los conductores y ocupantes de los vehículos.

Entendiéndolo así y reorganizando definitivamente el Consejo, hemos llegado a la conclusión que nuestra misión ha de ceñirse exclusivamente a lo que hace referencia a la circulación, otorgando solamente permisos de conducción, la finalidad de los cuales es identificar la personalidad de los conductores y de sus respectivos vehículos, así como también las entidades al servicio de las cuales están, y el servicio que prestan.

Por lo tanto, habiendo acordado la próxima anulación de todos los permisos concedidos hasta la fecha y la no concesión de otros, hemos procedido a la confección de carnets de conducción, destinados a cumplir la finalidad anteriormente señalada. Por otra parte y con el objeto de reducir a un mínimo la circulación de vehículos que no efectúan un trabajo útil, el Consejo ha tomado el acuerdo de no conceder carnets de conducción a aquellos que no tengan el respectivo aval de la organización a que pertenecen.

Las peticiones impresas de los carnets de conducción habrá que pedir las al Departamento de Transportes de cada Municipio, y devolverlas tan pronto contengan todos los requisitos consignados.

Las peticiones para los vehículos que presten servicio en Barcelona, habrá que recogerlas en las Oficinas del Consejo de Transportes, Paseo Pi y Margall, 82.

El Consejo de Transportes de Cataluña recomienda a todas las organizaciones políticas y sindicales que hayan de avalar las peticiones de los carnets de conducción, que fiscalicen a los peticionarios a fin de acabar con los abusos que aun existen y que perjudican considerablemente nuestra economía.

El Consejo

AVISO

Los milicianos de la columna Anasó "Agullichos", del sector de Huesca-Casablanca, que salieron con permiso el día 28 de noviembre y que lo terminan hoy, domingo, se presentarán en el cuartel de los Dooks, Avenida Icaria, a las siete de la mañana, para incorporarse al frente.

De Angüés (Huesca)

En estos momentos de lucha contra el fascismo y de reconstrucción económica, se nos impone a todos preocuparnos del campo, por ser en España el principal factor para sostener la nueva sociedad de principios colectivos.

A nosotros más que a nadie, pues, al planear en realidades los postulados federativos de nuestra Confederación Nacional del Trabajo, tendremos la seguridad de que la Revolución no podrá seguir otros derroteros caminos, cosa ésta que lamentaríamos, y pagaríamos todas las consecuencias.

El campesino acepta la colectivización, mas los pueblos en este régimen no pueden dar buenos resultados si no existe un enlace federativo de toda la Comarca y ésta, a la vez, a la Provincial o Consejo Regional.

Tenemos un botón de muestra. Aquí, por ejemplo, la Comarca de Angüés (Huesca), se compone de 170 o más pueblos, gente de muy buena voluntad, pero bastante faltos de preparación cooperativa. Habría necesidad de orientarles un poco, pues a algunos todavía les queda aquel temor que tenían cuando se veían precisados a recurrir a las Oficinas Provinciales. Otros poseen un concepto de la Revolución completamente egoísta.

Al leer el escrito que se vio precisado a hacer el Consejo de Defensa de Aragón, en contra de los desamparados, los considero un gran peligro para los destinos de la Revolución. Fácil sería el poner remedio a este mal de fatales consecuencias, puesto que no se lologa más que sembrar la desconfianza de estas gentes tan dispuestas a ser el baluarte y los primeros defensores de las reformas establecidas.

Yo propongo, a quien correspondiera, una iniciativa que creo daría excelentes resultados. Un número reducido de compañeros dispuestos a propagar y organizar estos pueblos, orientarlos para la creación de los Consejos Municipales y explicar su significado. No es tarea ardua; y en pocos días se conseguirían perfectos resultados. Después, estos campesinos, comprendiendo las cosas, no llegarían a ver ningún peligro para la Revolución, máxime teniendo el Consejo Comarcal regulador de las necesidades de todos los Municipios. De esta forma se pondría coto a muchas irregularidades, por falta de este organismo, engranaje del nuevo sistema económico. Al propio tiempo, al ser creado por puro federalismo, estaría robustecido de una autoridad que, en bien de la colectividad, podría solucionar todas las malas interpretaciones que no estuvieran a la altura de los instantes en que vivimos. — V. Durruti.

La colectivización en Avinyó

Haciéndonos cargo de la penosa situación con que luchan los milicianos contra las inclemencias del tiempo, los obreros del Ramo Textil y Textil de las dos aldiacales (C. N. T. y U. G. T.), han acordado que además de lo que actualmente hacen para las milicias, entregar al cinco por ciento, cada semana, que sea necesario, con cuyo importe han adquirido ya cien kilos de lana que las compañeras del mismo ramo trabajan activamente, a fin de poderlos convertir en jerseys para los luchadores de la Libertad.

Debido a la situación actual por que atraviesa este ramo, con motivo de bajarse la semana de veinticuatro horas, se pensó en aprovechar el resto de la semana para el bien común, habiéndose formado una colectividad para cultivar la tierra que estaba abandonada, y se ha empezado la limpieza del canal que riega las huertas de la población, haciéndose constar, como dato curioso, el descuido en que lo tenían sus ex propietarios, pues hacía veinte años que no se había limpiado, estando completamente lleno de barro.

Los obreros del Ramo de la Construcción y Madera (C. N. T.), también cooperan a la obra, encargándose del arreglo de los paseos y calles de la población, con un jornal cada semana.

Para poner fin a los abusos que se venían efectuando por parte de los tenderos, el consejo de Abastos ha señalado la venta de productos alimenticios por especies, tachándose el precio de venta, asegurándose que falta sólo dar un paso para ir a la colectivización de este ramo.

Recientemente se ha formado una Sección de Campesinos, afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo, contando ya con numerosos compañeros, que ansían seguir los Estatutos que rigen la gloriosa C. N. T. — Correspondiente.

GRAN MITIN

PARA HOY, DOMINGO

Organizado por las Juventudes Libertarias de Las Cortes, en el que tomarán parte los siguientes compañeros:

P. SOGA, por las Juventudes Libertarias de la barriada.

F. A. IBARZ, por el Grupo "Más lejos".

E. SANCHIS, por las Juventudes de Alimentación.

M. BRIONES, por la Federación Local. Presidirá: ANTONIO BLAS.

Este acto se celebrará en el cine Rosé (Provenza, 110), a las diez de la mañana. Se invita a todos los compañeros y simpatizantes.

Desde Canet Lo Roig (Caste lón)

Camaradas de todas las Juventudes Libertarias pertenecientes a la F. A. I.: Habiéndonos constituido las Juventudes en esta localidad, mandamos un saludo a todos los camaradas que luchan en el frente contra la tierra fascista.

Comunicamos a la Redacción de "Tierra y Libertad" nos envía doce ejemplares del mismo nombre y cinco del órgano de las Juventudes Libertarias "Ruta", y un ejemplar de "Tiempo Nuevos".

Saludamos a todas las Juventudes y Ateneos que luchan por la misma causa.

¡Salud!

Nuestro local social: calle Clará, 22.

LA CARESTIA DE LAS SUBSISTENCIAS

Interviú con el camarada Ausejo, Director General de Abastos

Como no obstante nuestra insistencia machacona contra la carestía de la vida, el problema de los precios se acentúa cada día más en perjuicio de los intereses públicos...

El compañero Ausejo nos recibe en su despacho con su habitual cordialidad. A nuestras preguntas responde categóricamente, sin rodeos, seguro de lo que piensa y de como lo dice...

—Leo con verdadero interés vuestra campaña contra la carestía de la vida. Dejaría de ser SOLIDARIDAD OBRERA si ante un supuesto hecho injusto o abusivo, no saliera al paso con la valentía que lo ha hecho siempre...

—Entonces, ¿a qué se deben esos precios exorbitantes de algunos alimentos, y quién ha autorizado esa subida?

—Esta Consejería nunca ha autorizado el aumento de los precios de las subsistencias, y sin embargo, es un hecho palpable. ¿A qué se debe? Espiemos en la respuesta, pero ahí va: el labrador, el hombre del campo, aun con espíritu liberal de antiguo, vive de espaldas a la realidad del momento...

—Contra esto, ¿no ponéis medios para evitarlo?

—Si se le han puesto remedios muy eficaces, que pronto han de dar resultados satisfactorios para que regularizemos la producción del campo con el consumo de la ciudad...



en cualquier país en guerra se ha visto crecer constantemente las dificultades para su normal abastecimiento; no fíjase a ser nosotros una excepción, máxime cuando nos hemos enfrentado con toda la clase capitalista del mundo...

—Enviamos nuestros productos naturales y los importados a regiones de España y a sitios tan distantes de nosotros como Puebla de Alcocer, en un tiro de fusil de Mérida...

—Y con qué designación cuenta la Consejería de Abastos para desenvolverse económicamente y que proporción hay entre éste y cualquier otro Departamento?

—No tenemos consignación fija alguna; pero si se tiene en cuenta que Barcelona precisa ochenta y dos millones de pesetas mensuales...

—Y contando con dinero, ¿no tenéis dificultades en el extranjero para comprar lo que haga falta?

—Ninguna. Siempre que se tenga en cuenta nuestro valor moneda actual que, como es consiguiente, encarece el coste. Nuestro viaje a Francia ha dado resultados magníficos...

Nuestra capacidad tiene que ser formidable si asentamos ésta en nuestra intelectualidad, en nuestra forma económica y productiva, y en la que la fuerza militar y diplomática no exista por ella misma...

Organización de la lucha antituberculosa en el frente y en la retaguardia

Por el Dr. JAVIER SERRANO

El carácter que presenta la tuberculosis de agravarse considerablemente con la mala alimentación, el trabajo excesivo y las penalidades de la vida propia de los ejércitos en campaña...

La curación de la tuberculosis pulmonar, es extremadamente fácil con el reposo sanatorial, que implica una verdadera educación higiénica del tuberculoso...

La tuberculosis pulmonar, así nunca es agónica. Hay una contradicción muchas veces, entre la gravedad de las lesiones y los escasos síntomas que presentan los enfermos...

No siendo la tuberculosis incurable, no debe sentirse aprensión, ni mucho menos temor por una expectación abundante, que generalmente es indolora de bronquitis o de bronquiectasia...

El diagnóstico de la tuberculosis, prescrito de la radiografía y de la radiografía, no deja de ser una ilusión. El 60 por 100 de las tuberculosis en su principio, no suelen dar apenas ningún síntoma...

No puede hacerse una lucha antituberculosa efectiva a base de dispensarios autónomos y de hospitales y sanatorios sin una amplia colaboración de los médicos directores...

En España no existe la lucha antituberculosa, activa, repetimos, una serie de dispensarios y sanatorios completamente autónomos...

Barcelona tiene necesidad de un centro de clasificación y de varios dispensarios en las barriadas. Terminado el dispensario antituberculoso que se está construyendo cerca del Teatro Goya...

Para el tratamiento de los tuberculosos, es necesario tener en cuenta que el diagnóstico de los tuberculosos, en Barcelona sería, por decirlo así, perfecto, en lo que se refiere al diagnóstico de los tuberculosos...

nos necesitamos un número de camas por lo menos igual a superior al número de fallecidos por tuberculosis durante un año. En Cataluña, aproximadamente unas tres mil camas...

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

PROFESIONES LIBERALES. Se convoca a todos los militantes del Sindicato, a la reunión que tendrá lugar mañana, a las diez de la noche...

SINDICATO DE LA METALURGIA. Hoy, domingo, a las diez de la mañana, en nuestro local, calle Guadalupe...

RAMO DEL VESTIR. Se convoca a todas las compañeras y compañeros del ramo para que acudan a la gran asamblea general...

INDUSTRIA DEL AUTOMOVIL. Se convoca a todos los compañeros afiliados a este Sindicato, para la asamblea general...

COMITE DE RELACIONES SIDEROMETALURGICO DE CATALUNA. Reunión de los compañeros del Comité, hoy, a las diez de la mañana...

RAMO DE LA MADERA. Se convoca a todos los militantes, comisiones técnicas y de barriada, a la reunión de Junta...

RAMO DEL VESTIR. Reunión de militantes, mañana jueves, a las nueve en punto de la noche...

SECCION LAMPITAS. Por la presente notificamos a los compañeros que fueron nombrados para cargos de Junta de Sección...

CONSTRUCCION. Sección Ladrilleros. Asamblea general, hoy, a las nueve y media de la mañana...

SECCION CALIFICACION. A todos los Comités de control y a la Ponencia del asunto Tubo, se les convoca para mañana...

SECCION ESTUDIOS. Reunión general de educadores y peones, en Cuatro de Septiembre...

SECCION BELLAS ARTES. Esta Comisión convoca a los militantes de esta Sección de los diferentes cuarteles...

PROFESIONES LIBERALES. Sección Bellas Artes. Reunión de artistas pintores, el martes, día 15...

Cambio de domicilio. La Delegación Comercial de la U. O. U. que tenía establecidas sus oficinas provisionalmente en el Hotel Alcañal...

«Acoplemos a la guerra la Economía»

La economía, es la coordinación de la producción y el consumo. La guerra, la ganaremos cuando a ella acoplemos la economía. Donde se desperdicia la especie, no puede haber economía...

A todos los milicianos de las columnas "Ascaso", "Aguiluchos" y "Roja y Negra". Se les comunica que hoy, a las diez horas de la mañana...

Comité Económico de la Industria del Pan de Viena C. N. T. y U. G. T. Se comunica encarecidamente a todos los industriales de dicha industria...

Generalidad de Cataluña

CONSEJERIA DE SANIDAD Y ASISTENCIA SOCIAL. Hoy domingo, día 13, en la Casa del Médico, Avenida Durrué, 21, se celebrará una conferencia de orientación de Sanidad y Asistencia Social...

Técnicos de la Administración de Justicia

Por acuerdo de la Junta. — El Secretario. Tenemos en conocimiento de los confederados que, por acuerdo pleno de la Junta Central de este Sindicato...

Hoy, se celebrará el entierro del camarada Ramón Mateo Chavanel

Este infortunado camarada pertenecía a las Patrullas de Control, por la C. N. T., desde los comienzos de la revolución. Saló para Ginebra para realizar una misión oficial de abastecimiento...

ESPECTACULOS

TEATROS

FUNCIONES PARA HOY, DOMINGO DIA 13 DE DICIEMBRE

Tarde a las 4,30 y noche a las 9,45

APOLLO. — Compañía de drama catalán. Dirección: Salvador Borrás. Tarde y noche: "El Proceso de Ferrer", gran éxito, por toda la compañía.

BARCELONA. — Compañía de comedia catalana. Tarde y noche: el juguete cómico en tres actos, original de Pedro M. Alcantara: "Ay, mamá mía o la Casa de la Felicidad", obra de gran éxito.

COMICO. — Compañía de revistas. Dirección: Joaquín Valle. Tarde y noche: "Las Novias". Gran éxito de toda la compañía.

ESPAÑOL. — Compañía de teatro. Dirección: José Santpere. Tarde y noche: la comedia galante barcelonesa de "Amibatis", "Los Mitjes Virtuosos". Gran éxito.

NOVEDADES. — Compañía de teatro catalán. Dirección: Antonio Falcón. Tarde y noche: "El Proceso de Ferrer" y "El Dictador", por M. Pedronis. Noche: "La Muñeca". Gran éxito.

NUOVO. — Compañía lírica catalana. Dirección: Nolla-Vandrell. Tarde: el acto primero de "Tota al Front" y "Eros d'Europa". Noche: el éxito de la ópera de Martínez Valls, "Boris d'Europa", por E. Venzani, Paredes, Kusell, Kicim y Garrido.

OLYMPIA. — Teatro de masas. Todos los días tarde y noche. La obra de la revolución francesa, de Roman Rolland, traducida por Gorkin, "Danton", 300 personas en escena. Precios populares, butacas a 1,50 pesetas.

PRINCIPAL PALACI. — Compañía de ópera. Dirección: Miguel Tapan. Tarde: "Se Aquilina un Hijo" y "La Casta Susana", por E. Alaga. Noche: "La Leyenda de Beza", por N. Alaga, Miret, Navarro, Galán y demás partes de la compañía.

POLIORAMA. — Compañía de drama catalán. Dirección: Enrique Borrás. Tarde y noche: éxito de la comedia en tres actos de Xavier Regas, "Cels" (La Nou del Carrer d'Aribau), por E. Borrás, A. Casals, J. Clapera y demás partes de la compañía.

ROMA. — Compañía de comedia catalana. Dirección: Pio Davi. Tarde y noche, éxito creciente de la obra de Salvador Bonavia, "La Presa de las Donas". Próximo estreno de "Les Donas Sabies", de Rosa Arquimbau.

TIVOLI. — Compañía de ópera. Tarde "La Dolores", por el eminente divo popular Hipólito Lázaro y María Viverde.

VICTORIA. — Compañía lírica catalana. Dirección: Pedro Segura. Hoy tarde "El Santo de la Isla" y "El Manejo de Rosas", por Alcaraz, Herógenes, Noche: "El Niño Judío", gran éxito, por toda la compañía.

VARIEDADES

TIVOLI. — Noche, éxito del selecto programa de variedades y la orquesta "Domon's Jazz".

CIRCO BARCELONÉS. — Tarde y noche: Gran programa de variedades y la orquesta Jaime Pinaas y sus chicos videntes.

GRAN PRICE. — Hoy tarde y noche, y lunes tarde. Grandes bailes amenizados por la orquesta "Price Band". Precios y horas, los de costumbre.

NOTAS. — Todos los teatros están controlados por la C. N. T. Queda suprimida la cantaduría, la revista y la cloque. Todos los teatros funcionan en régimen socializado y por tal motivo no se dan entradas de favor.

CINES

ACTUALIDADES. — Por todo lo alto. Los amos zapateros. Toledo. Locos de atar. Hoy-Sauat del Peirguat. Edificios de China Imperial. La marcha del tiempo. Sesión histórica de las Cortes en Valencia (documental).

ALIANZA (P. N.). — Shanghai. A las ocho en punto, Casa de Agullas y Cómica.

AMERICA. — Sumos civilizados, por Antie Louise y William Farnum. Los diablos del aire. Una mujer de su casa. Cómica.

ARENAS. — Escándalo estudiantil. Cazadores de estrellas. Canción del vaquero. Dibujos.

ARNAU. — El pasado de Mary Holmes. La marca de Calm. Juventudes rivales. Cómica musical.

ASTORIA. — Rebelión a bordo, por Franchot Thone y Clark Babla. Deportiva. Revista.

ATLANTIC. — Las emociones del aire. Por campos y bosques. La reina del Danubio. Imperios sumergidos. Sesión histórica de las Cortes en Valencia (documental). Batalla de Farieta.

AVENIDA. — Inferno negro, por Paul Muni. El despertar del payaso. Cómica.

BARCELONA. — La chienne, por Michel Simon. Rumba. El condalero de Broadway.

BOHEMIA. — La mascota, por Lucien Baroux. Bravos seductores. Agullas heróicas.

BOHEMIA. — Cuando un hombre es un hombre. Deslices. La Reina Cristina de Suecia y La toma de Sitama por los Aquiluchos de la F. A. I.

BROADWAY. — El pasado de Mary Holmes. La marca de Calm. Juventudes rivales. Musical.

BURQUE. — La mascota, por Lucien Baroux. Los amores de Susana. Tres amores.

CATALUNA. — En ángel de las tinieblas, por Frederick Marek. Sangre de fuego. Miedo al encanizamiento. Cómica.

CAPITOL. — La ciudad sin ley, por James Cagney. El gran humbrecito Cómica.

COLISEUM. — Sesión continua de 4 a 8. Noche, a las 10: El capitán Blood. Dibujos en colores. Grau (fenómeno vocal). Teresa Manzana (estrella de la canción) y la orquesta "Coliseum".

CINEMAR. — Boscage una novia, por H. Marshall y J. Arthur. La fiebre del terror. Dibujos.

CONDAL. — Cuando una mujer quiere a un hombre. Contrastes. Brindamos por el amor. Cómica.

CONTRASTES. — Comedia de tres actos en cinco actos. Amores de Ocho y Cómica.

EL ALCAZAR. — La última eta, por J. Crespo y L. Alcazar. La ciudad sin ley. Muñeca en tierra.

EL CINE. — Compañía de teatro por Joe Brown. La novela secreta. La ciudad sin ley.

EL NUOVO. — Justicia serena. Una mujer fue la causa. Cheri-Bibi y Dibujos.

EL PALACIO. — El rayo de acero. Sangre de hierro. Melodía del corazón y Cómica.

ENTENZA. — Si yo fuera el amo, Carnaval de la vida. La novela secreta (en español) y Dibujos.

ESPLINDID. — La ciudad sin ley, por Miriam Hopkins. Melodía del corazón siempre en mi corazón.

EXCELSIOR. — El inferno negro, por Paul Muni. El despertar del payaso. Cómica.

ESPIAL. — Tiempos modernos, por Charlie Chaplin. Una mujer fue la causa. Cómica musical.

EDEN. — Juanito. Alas tú. Yo no quiero irme a la cama.

FANTASIO. — Catalina, por Francisco Gaal. Cómica y Dibujos.

FEMINA. — El futuro es nuestro, por Lionel Barrymore y Elisabeth Allant. Dibujos. Cómica.

FUC NOE. — Sumos civilizados, por Antie Louise y William Farnum. Los diablos del aire. Una mujer de su casa. Cómica.

FONTE MARTINENSE. — Shanghai. La huella del pasado. Nevada. Cómica.

FLORIDA. — El pasado de Mary Holmes. La marca de Calm. Juventudes rivales.

FRIBO. — Vales de Viena, por Jessie Matthews. Vidas en peligro. Brindamos por el amor. Dibujos. Cómica musical.

GOYA. — Su vida privada, por Kay Francis. Vidas en peligro. La Hava de cristal (todas en español).

HIS-PARK. — Luponini, el terror de Chicago. Suena el clarín. Farsas de la vida.

HESAL. — Inferno negro, por Paul Muni. El despertar del payaso. Cómica.

LAYETANA. — Justicia serena. Una mujer fue la causa. Cheri-Bibi y Dibujos.

MAJESTIC. — Tiempos modernos, por Charlie Chaplin. Una mujer fue la causa. La vida es sabrosa. Musical.

MAYELAND. — Rebelión a bordo, por Franchot Thone y Clark Babla. Deportiva. Revista.

NABINA. — Una Carmen rubia. La trampa secreta. Máscara de carne.

METROPOL. — Hoy, mañana, a las 10,45. Dibujos. Comedia musical y El sombrero de copa.—Tarde, continúa a las 2,15: Dibujos. El sombrero de copa y El amor de los dioses.

MIRIA. — Luponini, el terror de Chicago. Todo un hombre y Juventud para ti es el mundo.

MENTAL. — Vidas en peligro. El amor de amar. Venid. Cómica.

MONUMENTAL. — El inferno negro, por Paul Muni. El despertar del payaso (en español). Ha entrado un fotógrafo y Dibujos.

NITIDA. — Suena el clarín. Lo quisiera el destino. Deber y disciplina.

ODEON (S. A.). — Shanghai impetuoso de juventud. Hecho y derecho.

PABLO. — La Reina Cristina de Suecia (en español). Cuando una mujer es un hombre. Deslices. Los Aquiluchos de la F. A. I. en la toma de Sitama y Dibujos.

PELLO CINEMA. — Ritmo femenino. Fakira de Oriente. Cambales. Ceylán. Entre palmas y popodas. Sesión histórica de las Cortes de Valencia.

PATHE PALACE. — Inferno negro, por Paul Muni. El despertar del payaso. Cómica.

PARIS. — Es el amor. El príncipe de medianoche. La Hava de cristal.

PRINCIPAL. — La mascota, por Lucien Baroux. Los amores de Susana. Tres amores.

RISO. — La novela secreta. Carnaval de la vida. Dibujos y Si yo fuera el amo.

SAVOY. — Las emociones del aire. Por campos y bosques. La reina del Danubio. Imperios sumergidos. Sesión histórica de las Cortes en Valencia (documental). Batalla de Farieta.

SELEC. — Contrastes, por Janet Gaynor. El tunante y Dibujos.

SMART. — El inferno negro negro, por Paul Muni. El despertar del payaso. Cómica.

SPLENDID. — La ciudad sin ley. Melodía del corazón. Siempre en mi corazón y Dibujos.

TALIA. — La mascota, por Lucien Baroux. Bravos seductores. Agullas heróicas.

TEJANON. — Vales de Viena, por Jessie Matthews. Vidas en peligro. Brindamos por el amor. Dibujos.

TRIUNFO. — Una Carmen rubia. La brigada secreta. Máscara de carne.

TETUAN. — Suena el clarín. Lo quisiera el destino. Deber y disciplina.

VEQUINAONA. — Nocturno Agrícola. Cómica. Atracciones.

VICTORIA. — Mi vida entera. Nobles obligas. Dibujos y Ahora y siempre.

VOLGA. — El amor. El príncipe de medianoche. La Hava de cristal.

WALKIRIA. — Cuando una mujer quiere, por V. Jory y Fay Wray. La familia Dresel. La chica del coro. Cómica.

VARIOS

FRONTON NOVEDADES
Tarde a las 4,30, a Costa: CANTABRIA-BERRONDO contra BILBAO-BLENNER
Noche, a las 10,15, a Pala: IZAGUIRRE I-LUNAMUNO contra ZARRAGA-Cloto. GALLARTA
Detalles por carteles

NOTAS BREVES DEL TEATRO

TIVOLI. — El próximo lunes, día 14, se estrenará en este teatro, la ópera en un acto, libro de Ambrosio Carrón, música del veterano maestro catalán Eusebio Bosch Humet, titulada "Epitalami". Esta obra pertenece a una trilogía de los mismos autores, titulada "La Sort" y, según nuestras noticias, ha de constituir un nuevo y definitivo triunfo para Bosch Humet, ya que las situaciones de "Epitalami" han sido espléndidamente aprovechadas y adquieren el máximo valor al ser interpretadas por la vena melódica y los procedimientos orquestales del aplaudido músico.

NOVEDADES. — En este teatro se prepara la reposición de la famosa revista "La Gran Via" reformada con escenas de gran actualidad.

Erwin Piscator, presidente de la Asociación Universal del Espectáculo, pronunciará una conferencia en el Teatro Barcelona

Hoy domingo, el gran director Piscator, queriendo entablar relaciones de amistad con todos los elementos obreros intelectuales y manuales del Teatro, del Cine y de todas las manifestaciones artísticas del espectáculo, dedica a todos ellos una conferencia pública, que se celebrará hoy, a las once y media de la mañana en el teatro Barcelona. En esta conferencia, Erwin Piscator, quiere agradecer públicamente la magnífica manifestación artística que todos los elementos del Sindicato Unico de Espectáculos de C. N. T. - F. A. I. le ofrecieron en el teatro Tivoli, dirá su opinión de los mismos y explicará sus ideas nuevas sobre el teatro proletario y revolucionario universal.

La conferencia del gran director será una verdadera lección sobre las nuevas orientaciones artísticas y sociales del espectáculo.

Se encarece la puntualidad al acto, pues éste empezará a la hora indicada.

Centuria décima Hilario Zamora

Se convoca a todos los compañeros de esta centuria a una reunión que tendrá lugar hoy domingo, a las diez de la mañana, en el domicilio del Comité de Defensa de Las Cortes, para tratar de asuntos relacionados con la misma.

El delegado. — Jaime Segura.

Semana del «Infant»

Reunidas las representaciones de la C. N. T. y U. G. T., de los Ramos Producción y Distribución, integradas por los Sindicatos de la C. N. T.: Sindicato de la Madera, Sindicato Unico de Metalurgia, Sindicato Unico de la Distribución, y por los de la U. G. T.: Sindicato de la Madera, Sindicato de la Metalurgia, Sindicato Meronell, Sindicato de Corredores y Viajantes, acuerdan la organización de "La Semana del Infant", que será la primera semana del mes de enero de 1937, o sea del 1 al 17. En dicha semana habrá exposición de juguetes en los bares y se organizarán fiestas para los niños.

Barcelona, 8 de diciembre de 1936.

Aviso urgente

Los militantes de la columna Roja y Negra "Cultura y Acción", que estaban con permiso que hoy mañana, lunes, pasarán por la estación del Norte el mismo día 14, a las siete de la mañana, para emprender viaje al frente.

Los que así no lo hicieron serán declarados en rebeldía a la causa revolucionaria, exponiéndose a las sanciones que estos casos requieren.

Reconocimiento de presuntos inútiles

Mañana, lunes, a las nueve de la mañana, serán reconocidos por única vez todos los presuntos inútiles de los reemplazos 1932 al 1936 inclusive, de Hospital, en el Hospital Militar.

Barcelona, 12 de diciembre de 1936.

Devolución de depósitos de electricidad

Se pone en conocimiento de los abonados de las ex-empresas "Compañía Barcelonesa de Electricidad", "Energía Eléctrica de Cataluña" y "Cooperativa de Fluído Eléctrico" (hoy "Servicio Eléctrico Unificado de Cataluña"), que a partir de mañana, lunes, y en su local de la calle de Geceña 1, bajos, se procederá al cuarto reintegro de los depósitos de ciudad, atendiendo a las normas siguientes:

- 1.º Es necesario presentar el resguardo del depósito, así como acreditar por medio del oportuno recibo, estar al corriente de pago del fido suministrado.
- 2.º Todos los abonados que hubieren extraviado el resguardo, para percibir su importe tendrán que esperar al total reintegro de todos los depósitos.
- 3.º La devolución de los depósitos sólo afecta en este primer turno a los abonados particulares.
- 4.º El cuarto reintegro corresponderá a los depósitos hechos por los abonados hasta el año 1932 inclusive, de "Energía Eléctrica de Cataluña" y "Cooperativa Barcelonesa de Electricidad" y hasta el número 30.000 de "Cooperativa de Fluído Eléctrico".
- 5.º Por medio de la Prensa y de la radio se anunciarán los siguientes reintegros.
- 6.º El horario de oficina para los reintegros será: Mañana: 8,45 a 12,45. Tarde: 15,45 a 17,30.

OFICINAS DE PROPAGANDA

Actos de propaganda en la región catalana

Hoy, domingo, día 13.

GRANANELL DE BESOS.
Conferencia, a las cinco de la tarde, a cargo de Juan Blasco. Tema: "Origen de la propiedad, los pequeños propietarios, sus situaciones y sus remedios".

SABADELL.
Mitin de las Juventudes Libertarias, a las diez de la mañana. Orador: Eusebio Bosch Humet. Tema: "Origen de la propiedad, los pequeños propietarios, sus situaciones y sus remedios".

SARAGONA.
Conferencia de las Juventudes Libertarias, a las once de la mañana, a cargo del compañero Menéndez Caballero. Tema: "La misión de las Juventudes en el presente". (Venirán a recoger a estas Oficinas a las diez de la mañana).

MASQUÉ.
Conferencia, organizada por las Juventudes Libertarias, a las once de la mañana, a cargo del compañero Juan Papiol. Tema: "Lo que son y representan las Juventudes Libertarias".

BARRIADA DE LAS CORTS.
Mitin, a las diez de la mañana, de las Juventudes Libertarias. Oradores: Enrique Sánchez, Briones y Francisco Ibars.

PACHS.
Mitin, a las cuatro de la tarde. Oradores: Jaime Ribes y Campoy.

BARRIADA DE HORTA.
Mitin, de las Juventudes Libertarias, a las diez de la mañana. Oradores: Soledad Estorach y Gines Garcia.

VILANAR DE MAR.
APLAZADO PARA EL VIERNES, 15 MATAJO.

Gran mitin de repulsa con la U. G. T. Oradores de estas Oficinas: Jacinto Borrás y Joaquín Corrás.

VIÑA DE GRACIA.
Mitin, de las Juventudes Libertarias, a las diez de la mañana. Oradores: Juan Farré, José Conesa y Juan Blasco.

VILAFRANCA.
Acto de conmemoración a la memoria del malogrado compañero Durruí. Oradores: Pedro Abril, Jaime Ribes y Manuel Simón.

Lunes, día 14.

AVISO IMPORTANTE A TODOS LOS ORADORES. — Todos los oradores, incluso los que están en tournées de propaganda por la región, acudirán sin falta, a la reunión que tendrá lugar el lunes, día 14, a las diez de la noche, en las Oficinas de Propaganda, C. N. T. - F. A. I., Via Layetana, 32-34, piso 4.º.

Esta reunión tiene carácter extraordinario y está convocada por el Comité Regional, para tratar de un asunto de gran interés.

Oficinas de Propaganda
C. N. T. - F. A. I.

GRAN MITIN CONFERENCIA

Organizado por el Sindicato Unico de la Metalurgia, que se celebrará en el cine Odeón, a las once y media de la mañana, en el que tomarán parte los siguientes camaradas:

E. VALLEJO, delegado de las Industrias siderometalúrgicas.
J. PEREZ RUBIO, por el Sindicato.
J. P.L.A. secretario del Sindicato, que presidirá.

(Camaradas metalúrgicos de San Andrés, no faltéis).

METALURGIA

SECCION DE JOYEROS, PLATEROS Y SIMILARES
Ponemos en conocimiento de todos los compañeros que queda suprimida la permanencia en el local de la Rambla del 19 de Julio, hasta mañana, lunes, con el fin de poder efectuar el traslado de la misma al nuevo local, sito en el Pasaje Laurid, 1.º piso.

Para casos urgentes, dirigirse al taller colectivo núm. 3, Villarreal, 8, de diez a doce y de seis a ocho.

Nombramiento de interventores delegados de la Generalidad en las Empresas colectivizadas

El consejero de Economía, Juan P. Fabregas, el jueves último firmó, de conformidad con lo previsto por el artículo 15 del decreto de colectivizaciones del 24 del pasado mes de octubre, las correspondientes órdenes nombrando interventores delegados de la Generalidad en las empresas colectivizadas que se indican, a los compañeros Enrique Alsina Imbert, "Cucurny", E. C.; José Amich Masandá, "Colectividad Obrera Fabregas"; Leovigildo Ripoll Mament, "Forastería Hijo de Heremengildo Marsal, S. A. Colectivizada"; Juan Javierre Pagés, Hispano Olivetti, Empresa Colectivizada; Joaquín Montolio Chiva, Establecimientos Galiard, Industria Colectivizada; José Font Angelina, Compañía Soler, E. C.; Juan Xicón Mestres, Salvat Editores, E. C.; Clemente Cerdas Morón, Cervasa Damm; Salvador Andreu Mingullón, Taller Colectivizado; Lorenzo Jiménez Cuadrado, Empresa Colectivizada de Pintas y Lavados; Agustín Bosch Noyell, Hijos de Fabrera Sans; Timoteo Borrás Cuartero, Fábrica Porcelana Margat, Arco, Jager Suc.; Isaber Vergil Medina, Casa Voiga.

A los periodistas

Hoy, domingo, a las once de la mañana, celebrará asamblea general la Sección Prensa del Sindicato Unico de Profesionales Liberales.

Orden del día: Nombramiento de presidente, por haber dimitido el compañero Liberté Carjias, y asuntos generales.

La asamblea se celebrará en el salón de actos del Sindicato Unico de Profesionales Liberales, Paseo de Gracia, 35.

Sindicato Unico del Ramo de Construcción

Se pone en conocimiento de todos los Comités de Control que afectan trabajos para la habilitación de escuelas, que todos los desperdicios que salgan de las mismas deben mandarlos a la calle Wad-ras, y hacer una nota por triplicado.

Esperamos que se tendrá en cuenta y se cumplirá este acuerdo. — La Comisión Técnica.

E.C.N. 1 - Radio CNT - FAI Barcelona

Onda extra corta 42'88 m. (frecuencia 6995'1 Kcs.
Onda normal! 222'55 m. (frecuencia 1348 Kcs.

PROGRAMA PARA HOY, DOMINGO, DIA 13 DE DICIEMBRE DE 1936

A las 17.00.—Los himnos "Hijos del Pueblo" y "A las Barricadas".

A las 17.10.—Edición hablada de SOLIDARIDAD OBRERA. Informaciones telegráficas y telefónicas directas de los diversos frentes antifascistas. En castellano.

A las 17.45.—Música variada.

A las 18.00.—Informaciones telegráficas y telefónicas de los diversos frentes antifascistas. En catalán.

A las 18.30.—Información orgánica confederal. Asambleas, convocatorias, gacetas, avisos y comunicados.

A las 18.45.—Música variada.

A las 19.00.—El camarada JOAQUIN MONTERO, en su charla semanal.

A las 19.30.—Información orgánica confederal. Asambleas, convocatorias, gacetas, avisos y comunicados.

A las 19.45.—Música variada.

A las 20.00.—Informaciones telegráficas y telefónicas de los diversos frentes antifascistas y del extranjero. Noticias de última hora. En castellano y catalán.

A las 20.30.—Información orgánica confederal. Asambleas, convocatorias, gacetas, avisos y comunicados.

A las 21.00.—Parte oficial de guerra. En varios idiomas extranjeros.

A las 21.30.—Alemán.

A las 22.00.—Francés.

A las 22.30.—Inglés.

A las 23.00.—Ruso y polaco.

A las 23.30.—Portugués.

PROGRAMA PARA MAÑANA, LUNES, DIA 14 DE DICIEMBRE DE 1936

A las 17.00.—Los himnos "Hijos del Pueblo" y "A las Barricadas".

A las 17.10.—Edición hablada de SOLIDARIDAD OBRERA. Informaciones telegráficas y telefónicas directas de los diversos frentes antifascistas. En castellano.

A las 17.45.—Música variada.

A las 18.00.—Informaciones telegráficas y telefónicas de los diversos frentes antifascistas. En catalán.

A las 18.30.—Información orgánica confederal. Asambleas, convocatorias, gacetas, avisos y comunicados.

A las 18.45.—Música variada.

A las 19.00.—Nuestro compañero J. AYALA, del Sindicato de la Piel, disertará sobre un tema sindical.

A las 19.30.—Información orgánica confederal. Asambleas, convocatorias, gacetas, avisos y comunicados.

A las 19.45.—Música variada.

A las 20.00.—Informaciones telegráficas y telefónicas de los diversos frentes antifascistas y del extranjero. Noticias de última hora. En castellano y catalán.

A las 20.30.—Información orgánica confederal. Asambleas, convocatorias, gacetas, avisos y comunicados.

A las 21.00.—Parte oficial de guerra. En varios idiomas extranjeros.

A las 21.15.—Lectura de artículos. En castellano y catalán.

A las 22.00.—Francés.

A las 22.30.—Inglés.

A las 23.00.—Retransmisión dedicada a los catalanes ausentes de la patria.

A las 23.30.—Portugués.

OFICINAS DE PROPAGANDA
C. N. T. - F. A. I.

SUSCRIPCIONES:

Barcelona, un mes Ptas. 3'50
 Provincias, un mes " 3'50
 América y Filipinas, trimestre " 10'50
 Los demás países, trimestre " 18'00

NUMERO SUELTO 15 CENTIMOS

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA **IT** PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Calle Consejo de Ciento, 202
 Telefono numero 30293

REDACCION:
 Ronda de Ferrn Salvochea, 52
 Telefono numero 16050

AÑO VII EPOCA V

arce-ona domingo 13 de diciembre de 1937

NUMERO 1457

OTRO AVANCE DE QUINCE KILOMETROS

La Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, al pueblo

En la Prensa de ayer apareció un suelto que pone al descubierto la pugna existente entre dos sectores de la U. G. T.-P. O. U. M. y P. S. U. C., representados en el Consejo de la Generalidad de Cataluña. Pugna exacerbada que pretende excluir o excluirse de los puestos que ostentan en dicho Consejo.

La C. N. T., consciente de la responsabilidad no sólo de los hechos, sino de las palabras en estos momentos históricos, nada ha dicho públicamente, esperando que esta pugna se resolviera de manera armónica. Poniendo por encima de sus intereses de organización, los intereses de la Revolución. La C. N. T., en múltiples intervenciones, durante estas dos semanas, ha procurado ponerles de acuerdo convenciéndoles de que es más lo que les une que lo que les separa, y que la causa del proletariado exige mutuas concesiones para que sea posible, en fecha próxima, el aplastamiento total del fascismo.

Son horas decisivas para el proletariado y la Libertad, las actuales, pues en ellas se deciden los destinos de España y de todos los pueblos, porque nadie ignora que el aplastamiento del fascismo en nuestro país es el principio del fin del fascismo internacional.

La C. N. T., desde el primer momento en que se vislumbró el peligro fascista, está demostrando que en la lucha contra la reacción lo pone todo: "el sacrificio de sus mejores hombres, de sus normas más queridas, abriendo los brazos incluso a los mismos hombres que en nuestros cuerpos habían producido heridas".

Ha sido compromiso de honor el pacto que todas las organizaciones antifascistas sellamos al constituir el Consejo de la Generalidad de Cataluña, en el que por no exigir no exigimos ni la representación que corresponde a una fuerza indiscutiblemente mayoritaria. Por encima de todas las discrepancias fácticas, de ambiciones y miserias personales, unánimemente dijimos al pueblo que basta que la guerra terminara con el aplastamiento definitivo del fascismo, seguiríamos unidos todos los sectores representados en el Consejo de la Generalidad. La C. N. T. continúa fiel al pacto, fiel al compromiso, porque hace siempre honor a su palabra y dice al pueblo que deben seguir colaborando todos los sectores representados en el Consejo de la Generalidad.

Ahora bien. No podemos continuar ni un momento más en esta situación peligrosa en que todo está pendiente del problema ya hecho público.

En estos momentos en que toda pugna partidista es suicida, ha de haber un solo afán: VENCER AL FASCISMO. Y para ello una sola consigna: MANTENIMIENTO DEL BLOQUE ANTIFASCISTA.

De la mañana a la noche una sola fiebre: LA DEL TRABAJO INTENSO para que no sea estéril la sangre de los que caen en el campo de batalla y para que calgan los menos posibles.

Si, a pesar de todo, un sector quiere desviarse a otro, no teniendo en cuenta los intereses comunes del proletariado, o puma por abandonar los puestos de responsabilidad a los que fueron por voluntad propia, la Confederación Nacional del Trabajo declara solemnemente que no faltará a su deber, que jamás abandonará, ni abandonará ninguno de los lugares de peligro o de responsabilidad.

Seamos todos dignos del pueblo que representamos y no olvidemos que Cataluña y la Historia, considerarian desertores a los que abandonaran sus puestos antes de lograr el objetivo que nos unió.

- ;; Por el aplastamiento del fascismo!!
- ;; Por la emancipación de los trabajadores!!
- ;; Por la libertad de los pueblos!!
- ;; UNIDOS TODOS LOS ANTIFASCISTAS!!

EL COMITE REGIONAL DE CATALUÑA DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

EN EL SECTOR DE HUESCA

A pesar de las fuertes heladas que se producen en todo el frente de Aragón, continúa el avance de nuestras fuerzas en algunos sectores.

Las milicias que operan en la zona norte del sector de Huesca, han realizado un avance de una profundidad de quince kilómetros, ocupando los pueblos de Cerezosa, Abenilla, Ordesa y Alaver.

De las fuerzas facciosas que ocupan Quinto se han presentado a nuestras líneas varios soldados que han sido de sencilla posición enemiga.

En la zona de Azuara, hemos sorprendido una patrulla enemiga, haciéndola huir y abandonando dos muertos con armamento que fué recogido por nuestras fuerzas.

ARCO NA A LOS TRA E O R S

Ramón F a c o, ascendido teniente coronel y nombrado jefe de las fuerzas

de las islas Baleares

Bayona, 12. — Los diarios facciosos dan la noticia de que Ramón Franco, después de haber ascendido a teniente coronel a su regreso de Italia, ha sido nombrado jefe de las fuerzas de las islas de Baleares. — Cosmos.

EN MARCHA LA OBRA DEL FASCISMO, DESTRUYENDO EL MUNDO



En su repentina campaña, "Le Petit Journal", de París, llama a los franceses a que se percaten de la obra fascista en el Mundo, mirando estos cuadros de horror de anteayer, ayer, hoy y mañana —Renania, Abisinia y España, como crímenes consumados—, poniendo un interrogante al mañana intranquilizador que puede ser lo mismo Estrasburgo o Praga, lo que más interesa a la horda en marcha que suponen los Ejércitos de Hitler y Mussolini contra la civilización libre y creadora...

El dramático ejemplo de España, hace ver al Mundo entero que los nuevos bárbaros no se detienen ante nada para asegurar su triunfo. Ni mujeres, ni niños, ni ancianos, ni museos, ni bibliotecas, ni siquiera catedrales donde reside el Dios que les ayuda, son respetados por el paso de hierro y fuego de estos soldados del despotismo fascista.

El Mundo es, para ellos, el botín de la guerra; un objeto de dominación. Sus habitantes, los esclavos de sus designios autoritarios. Lo que no pueden dominar, lo destruyen. En su carrera de conquistas, los acompañan, inseparablemente, los cuatro jinetes del Apocalipsis...

Si los franceses saben detener su vista en estas estampas trágicas y reflexionan adecuadamente, verán, fácilmente, que del mismo modo que nosotros peligrábamos en los asaltos a Renania y a Abisinia, peligran ellos con nuestro victimario.

Estamos en la hora española; pero si nosotros no supiésemos aplastar al fascismo, la hora francesa sonaría en breve...